
Réunion Pôle Soutenir 14 octobre 14h-16h

1. Revue des projets / 6 minutes par projet

Fabrique : 
    - Modération des projets : retard rattrapé, campagne emails qui a permis de 
rattraper une trentaine de projets, deuxième campagne à venir avant suppression 
des projets
    - Première apparition dans la lettre d'infos depuis mai / environ 1000 vues sur 
chaque projet, il va pouvoir voir ce qui marche le mieux, planning calé sur les RS 
avec Edouard, besoin d'un article par semaine sur le Mag, FB ou Twitter, Edouard 
est chaud pour aller sur le terrain pour faire des mini-reportages
    - Présent à la réunion du Pôle relier lundi prochain
    - Nouvelle version de la Fabrique en attente de communication, notamment 
quand le site sera en responsive et quand il y aura des systèmes de notifications 
par territoire
    - Développement de nouveaux services : Mise en place d'un porte-feuille de 
documents partageables, structuration de la communauté, facilitation de mise en 
relation, 
    - Web : passage sur le SSO est à faire, devis demandé, échange avec Sébastien R
et Florian sur un potentiel flux d'infos sur la Fabrique, 
    - collaboration avec PDCN : va accompagner Florian sur le MAIF tour. On touche
les mêmes sujets.
    - intégrer les projets sur la plateforme PDCN
    - collaboration sur l'Agora 2020 : outil au service de l'innovation sur les 
territoires ruraux
    - RDV à prévoir avec les plateformes de Crowdfunding

    
    

2. Temps de triage

Réunion Pôle Soutenir 9 septembre 9h - 15h45



1. Relecture collective de la feuille de route 2019 

https://docs.google.com/document/d/13FOP8Rv4sTH1WC1PN4qetCpTv2CWENkFX
Txu7IP4OQg/edit#heading=h.g4cf72x0unma

2. Revue des projets / 6 minutes par projet

La Fabrique
Loic : école de commerce puis parcours alimentation durable surtout. Niort j'ai 
expérimenté une épicerie solidaire / supermarché coopératif pendant un an et 
demi. Je reste trésorier de l'association. J'ai eu une bonne expérience en temps que
porteur de projet de transition, j'ai fait face à des limites que j'ai identifiées, je me 
suis rendu compte qu'on passait son temps à réinventer l'existant. 
La Fabrique : plateforme assez pertinente pour moi, permet de bosser avec les 
convaincu pour mettre en place une forme de résilience. Dans les premiers mois, je
veux découvrir l'écosystème. Il y a des choses à dévlopper au niveau de la 
fabrique, notamment dans l'accompagnement des porteurs de projet. Pas de projet 
précis. 
Boxe, petite copine, intérêt pour la collapsologie.

Outils libres
La ferme à wiki est HS ; la base de donnée tombe régulièrement en panne. En 
urgence la première semaine de septembre, Florian a essayé de mettre sur nos 
serveux à nous les derniers wiki. L'idée est qu'on passe tous les sites publics sur le 
nouveau serveur plus performant. 

4 services en cours de sortie : peertube, post it, statistiques et envoi de fichiers. 
Devrait sortir avant la fin de l'année 2019. En septembre, Peertube et post-it, et les
deux autres au mois d'octobre.

La carte gogocarto : c'est très underground, on a pas communiqué dessus, on a 
demandé à des copains de le tester. Depuis la ferme à wiki : 800 créés, 400 
aujourd'hui dans la carte. Gogocarto pas lancé, mais déjà 180 cartes. Gros 
potentiel, ça intéresse beaucoup les gens. Permet de faire des cartes en agrégeant 
des données d'autres cartes. Ce qu'on a fait pour le MOOC ZD, on a agrégé les 
points colibris et les points ZD. 
Historique : Sebastian Castro est arrivé avec une proposition de carte développée -
ça a donné Près de chez nous. Ça s'est transformé en ferme à carte appelé 
Gogocarto. Ça va sortir comme outil libre colibris. Mais personne encore prévu 
pour gérer cette ferme. 

Université
Parcours outils libres :
    4 webinaires en tout pour les participants au parcours outils libres
    Le premier a eu lieu la première semaine de septembre avec 130 participants
Parcours éducation
MOOC éducation est sorti en parcours à l'été 2019 pour ceux qui voulaient y avoir 
accès. 

https://docs.google.com/document/d/13FOP8Rv4sTH1WC1PN4qetCpTv2CWENkFXTxu7IP4OQg/edit#heading=h.g4cf72x0unma
https://docs.google.com/document/d/13FOP8Rv4sTH1WC1PN4qetCpTv2CWENkFXTxu7IP4OQg/edit#heading=h.g4cf72x0unma


MOOC Gouvernance
On le met à disposition mais sans communiquer au grand public sinon on peut rien 
vendre.
MOOC ZD
Sortie jeudi 12 septembre MOOC Zéro Déchets : vidéo de lancement sort avec 
inscriptions + deux premiers modules.
Finalisation de la vidéo de lancement
UCPO
Vendredi demande des compagnons du devoir ; OK de principe Yves Rocher ; 
Bayart à feu doux
Florine en prestation jusqu'à décembre pour le soutien aux présentations de 
l'UCPO
Parcours en préparation 
- sur l'économie circulaire
- ticket for change (en standbye)
- restoco : restauration collective responsable, en standbye aussi
Visibilité 
Pas de grande régularité des articles car pleins de choses de front. 

TCAMP
Édition 2019 : bénéficiaire de 2000€
Édition 2020 : copil se met en place pour la prochaine édition, 7 personnes dans le 
Copil, dont Mathieu pour Colibris et Maïté pour la coopérative oasis

Niveau trois : stages
On a défini une préstratégie : comment rendre visible plein de formations en 
présentiel ? 

Oasis
Festival oasis
300 personnes, 100 oasis représentées
Se prépare encore plein d'inconnus
Coopérative oasis
Aujourd'hui on a quasiment 400 000€ sur le compte, qu'on doit prêter. On a  prêté 
à 3 projets déjà. 
Pas mal de belles nouvelles : région centre, une investisseuse pour 200 000€
Archipellisation d'oasis
25 à 30 entretiens avec des acteurs clef du réseau pour voir l'avenir du projet oasis
; réfléchir en parallèle à une convention entre Colibris et oasis. 

3. Cartographie collective de notre écosystème - exercice sur 
paperboard

Quelles structures et quels types de relation ? 

Oasis :   
Dans colibris : Mag, Université, Fabrique, Outils libres
Hors Colibris : Coopérative Oasis, Oasis, Compagnons oasis, Kaizen, HPF, GEN, 
Arche Jean Vanier, Regain, Laurent Marseault

Outils libres :   
Framasoft, CHATONS, collectif Yeswiki, Oasis (BDD), Sylv et JM pour ferme à wiki,



Genjin, Sebastian Castro, Près de Chez Nous, Sebastien Rosset (Assemblée 
virtuelle)

Université :   
    Mécènes : Adeao, Colam, Natureo
    Intervenants MOOC : 
    Orga mooc : UDN, Zero Waste, Printemps éducation...
    Mag 
    Campus de la transition
    GL : Saverne, Montauban, Bordeaux, Paris XV
    Bénévoles
    La Bascule
    Presta vidéo
    
La Fabrique
Crowdundingg
Makesense
Mairie de Paris

==> Chapeau rouge
peu de partenaires en commen
beaucoup de partenaires par personne de colibris
drustration de la ponctualité de partenariats
pas d'institutions

==> Chapeau vert
faire la même carte à l'échelle de l'aquipe
comment faire fructifier les partenaires de l'université, qui durent qu'un temps et 
disparaissent, auprès d'autres endroits de colibris ? 
question du partenaire : c'est surtout des liens interpersonnels, quelle résilience ? 
faire du networking pour faire connaître les partenaires aux autres membres de 
l'équipe : cantine du lundi, invitation à des évènements...

3. Partage des modèles économiques - de nos freins / regard sur 
le budget

Question du modèle économique est crucilae dans le monde associatif et de la 
transition. Travail sur de nouveaux modèles économiques. 

Université : 
Dépenses 60 000€ / recettes 90 000€  2ETP
    Dons des MOOC : régulier
    Mécènes : pour les MOOC
    UCPO : 
Historiquement, il y a plus de monde sur université (2ETP) car possibilité de 
financer une partie des salaires grâce au projet. Dons doivent pas assurer que 
salaires. 
   
    Oasis
50 000€ de budget ; 0,7ETP



Lilo jusqu'à juin 2019
festival oasis
quelques interventions, prestations
-> peu de dépenses

    Oasis
50 000€ de budget ; 0,7ETP
Lilo jusqu'à juin 2019
festival oasis
quelques interventions, prestations
-> peu de dépenses

Outils libres
10 000€ dépenses 3000 recettes ; 0,4ETP
Dons flêchés
formation yeswiki
grosses dépenses : JM et sylvère

La Fabrique
7 000€ dépenses 0 recettes ; 0,4ETP
Dons flêchés
formation yeswiki
grosses dépenses : JM et sylvère

==> Chapeau rouge
(florian) paradoxe entre projet transition écologique et rentabilité, difficile
(loic) attention à nos valeurs et à l'impact social environnemental
(aurore) pot commun est une belle aide et soigner plus les cotisants et équilibre 
preta et mécénat
(gabrielle) : 1. rapport à l'argent, métier, d'autant plus que pas de levée de fond à 
l'échelle de l'asso ni stratégie globale : formation 2. temps à sanctuariser pour 
aller chercher des sous

==> Chapeau vert
une réunion à organiser autour de ce thème ?

4. 6 chapeaux sur l'organisation du pôle, en vue de la réflexion 
sur la FDR 2020

==> Chapeau blanc
1 réunion 2h/mois + 1 journée septembre : triage et revue de projet
1er et 2nd liens puis un coordinaeur sans second lien
Feuille de route : consultation proposition coordinateur et validation
Demande d'archipellisation oasis
2 paris  / 2 proche province / 2 loin

==> Chapeau rouge
PAs besoin de plus de réunion
Espace pas assez investie
changer chaque année
 
==> Chapeau jaune
Rôle transverse de Florian



Pas mal d'interprojet
on tient économiquement
Rythme des réunions marche bien
Revue de projet donne une bonne visibilité

==> Chapeau noir
Feuille de route pas très vivnte
gestion de l'interprojet
Oasis à part
Solidarité limitée ; gestion manque sur la fabrique pas traité collectivement

==> Chapeau vert
Parcours outils colibris
Plus de monde et lien sur outils libres
configuration spécifique outils libres
plus de brainstorming collectif
aller chercher de l'argent ensemble
revoir la coordination du pôle pour avoir plus de connaissances partagées
revue feuille de route collectif
travail sur ses partenaires - coopérer et apprendre
définiri l'identité pôle soutenir
réunion modèe économique

==> Chapeau bleu
Partenaires et financement qui suppose un travail collectif
Question del'identité du pôle
Transformations à venir -> prendre soin
Besoin de communication

Réunion Pôle Soutenir 3 juin 14h00-15h30

Infos par projet

 
La Fabrique : Sylvère commence sur la Fabrique le temps que Loïc arrive en 
septembre
Mise à jour V2 de Florian avant de relancer 

Outils libres : mise à jour Peertube -> playlist possible
Graphisme Framadrop
Projet Agora du numérique : comment passer à un numérique éthique ? 
Outils = sortie officielle mise en place avec Greg, mais réunion du par dit pour 
présenter les autres projets ?
Même stratégie de comm' avec Greg pour le lancement des autres outils ? 

La Ferme à wiki : constant par rapport aux autres mois, pas trop de monde aux 
webinaires. Entre 3 et 10 par semaine qui se créent. 
Collectif Animacoop à la recherche de wiki 
Encore quelques contacts des GLs depuis le départ de Louise



Oasis : MOOC Oasis, deux webinaires (raison d'être, étape d'un projet, ce soir 
gouvernance) depuis le début (environ 200 au premier, 130 le dernier) 
Outil de webinaire bien, les intervenants sont contents.
AG de la coopérative le 17 mai = public différent. Les sens de Théus = troisième 
oasis financée. 
En septembre, Mathieu passe en 1/5ème à la coopérative  
Deux comités de financement et d'accompagnement en plus = le premier dans 1 
semaine
Ouverture des inscriptions au Festival (pour l'instant pas beaucoup d'inscriptions), 
rencontre compagnons à La Rochelle
De plus en plus de sollicitation extérieure

Université : Atelier = proposition pour participer à un festival l'An Zéro fin août. 
Bon échange et contacts sur différents sujets connexes. Confirmation, beaucoup de
boulot mais peut avoir un bon score de fréquences.
Avec des partenariats locaux, voir ce qui peut être proposé.
Beaubourg Bibliothèque : cycle d'ateliers chez eux. Petite jauge mais lieu cool de 
référence et bon partenariat.
Mobiliser des bénévoles là bas pour avoir des animateurs d'ateliers. 
Proposition le 9 juin d'Aurore
UCPO = changement dans la façon de faire = individualiser les contacts. Appel à 
projets. Beaucoup plus long mais plus de chance de marcher.
En parallèle, inscriptions en individuel = mailing pour payer directement en ligne 
et webinaires.
Faire rentrer des nouveaux partenaires = ticket for change sur l'entreprenariat, 
fnh sur l'alimentation
Objectif : avoir plusieurs pistes et voir avec qui se lancer
Plaquette prête ! (citée ce soir dans le webinaire)
Bénévole pour les articles = contente d'en avoir une qui rédige plutôt bien
Projet potentiel avec Outils libres = webinaire avec le parcours 

Formations en ligne : mooc gp ferme le 10 juin 620 personnes ont terminé, on vise 
les 1000 pour avoir le taux de complétion voulu
Sera probablement fini pendant les vacances d'été
MOOC ZD : tournage fini, ressources en cours, mise en place du wiki.
MOOC tout wiki dans une réunion du par-dit = proposer à des structures qui n'ont 
pas forcément les moyens de pouvoir avoir accès au MOOC.
Demande : dans les formations, faire apparaitre le T-camp et l'UCPO
Questions : bourse t-camp = avoir plus de boursiers pour la prochaine session

Besoins :
Gabrielle Outils libres
Constate qu'il y a toujours une utilisation d'outils non libres.
Moyen pour Florian de nous accompagner dans l'appropriation des outils Pendant 
1 journée, formation
Réponse de Florian : ne veut pas l'imposer. On peut sortir facilement de quelques 
outils, mais besoin de validation.
Faire le tours des outils pour savoir qu'elles sont les utilisations des outils.
Sortir de Google Drive = plus compliqué. Alternative existe. Pour nuage colibris 
aussi

Mathieu Journée
Prévoir un temps ensemble, 1 journée, pour travailler sur plusieurs sujets = thème 
de la feuille de route.
Animateur pour animation et expertise ?



9 septembre et en même temps transfert de compétence Sylvère/Loïc (ordre du 
jour 2 semaines avant)

Aurore Webinaire
Série de webinaire en lien avec le parcours outils libres en septembre. Caler un 
planning, contenus, etc avec Sylvère et Florian (+Mathieu).

Gabrielle Liste
Liste des inscrits au journal Oasis sur OVH = directement l'inscription sur 
sendinblue
Voit directement avec Florian

Mathieu Loic
Anticiper un parcours d'intégration pour le premier mois et demi pour découvrir le 
pôle soutenir (festival, rencontres réseaux, outils libres, animation)
Temps d'échange individuel avec les membres des pôles ? 

Aurore Matériel
Avoir un matériel vidéo/audio pour des présentations stands ou ateliers

Mathieu : parcours prend fin fin juin. Outil Livestorm utile pour les MOOCs mais 
80euros/mois. 
  
    

Réunion Pôle Soutenir 29 avril 14h00-16h

Infos par projet

Outils libres :
- Ajustements graphiques en cours pour les 4 prochains services (peertube, 
framadrop, framemo et suivi de stats). 2 services prêts à sortir dès que la 
graphisme sera mis à jour.
- Beaucoup de support pour YesWiki (mise à jour du wiki des GLs, Uni). OVH a 
fermé le service pour cause de fichiers infectés, beaucoup de temps pour trouver la
cause du PB
- Framasoft publié un article sur la contribution de colibris sur le libre. Look Pad 
colibris intégré sur le pad général de Framasoft. 
https://framablog.org/2019/04/29/des-framapads-plus-beaux-grace-a-une-belle-
contribution/
- Gogocarto : réflexion en cours sur la répartition des tâches avec Relier, 
l'identification de prestas techniques et le modèle économique
- Florian en vacances la semaine du 6 mai

Questions 
- fréquence des échanges avec JM/Sylvère :
    > florian relance les reunions de CP Wiki
- retours sur les usages / l'impact
  > beaucoup de retours suite à l'article framasoft, l'agora du numérique permettra
d'avoir des retours de personnes moins "colibris". Stat autour de 2000-2500 pads 

https://framablog.org/2019/04/29/des-framapads-plus-beaux-grace-a-une-belle-contribution/
https://framablog.org/2019/04/29/des-framapads-plus-beaux-grace-a-une-belle-contribution/


(lié à effacement des anciens pads au bout de 6 mois). 
  - temps de travail de flo augmenté : oui
Permet d'être plus dispo pour Colibris

Oasis
- réédition du Kaizen Oasis, prix coûtant pour les oasis 
    - résultat mitigé mais se vend bien, 5000 au total dont 1000 pour nous, déjà 600 
ex vendus 
 
- festival oasis : 
    feuille de route sortie de l'intelligence collective (8 tables rondes, travail de 
synthese, quelques retours seulement mais sans doute les gens participeront plus),
reunion équipe bottom up a venir 
    montage financier ok sur les prix, B. s'occupe de l'interface de prodon pour 
prendre les réservations
    
  - Coopérative Oasis :
      - Nouvelle oasis financée : sens de théus
      - premier week end organisé
      - lévée de fond, à quite ou double

- Ademe ok pour financer la coopérative sur 2 ans

• - inclus des besoins du projet oasis comme peu de dépenses de la coopérative
étaient finançables

•

- modification du financement du projet : argent de lilo (3000 ) est désormais au 
pot commun, contre la conservation des dons Uni pour le projet

•

Questions
- coût pour colibris des Kaizen Oasis : pas d'avance, on a pré-acheté 1000 
exemplaires
- format des webinaires : pris une option simple, micros coupés, questions par 
écrit. Gabrielle attend de voir le format des webconférences Kaizen pour voir ce 
que ça donne.
- paillettes & grelinette : montage de la ferme de la chaux en cours de 
réalisations. 
- dons lilo : de 500 euros a 3000 euros par mois

Université   

MOOC gouv partagée en cours, pas de nouveautés, 
12 000 inscrits, 7500 participants
Fin fin mai - début juin
Tension entre l'UDN et l'Université : ils planent un peu et préparent le post-mooc 
alors que les jardins se sont peu réunis (une a deux fois)
Une centaine de jardins
Arrive la carotte du certificat qui relance la participation
Objectif : 1000 personnes qui terminent

Zero déchet : en pleine production avec des partenaires très proactifs
Fait la moitié des tournages, prochains la semaine du 20 mai, objectif d'un beta 



test pendant l'été (fin juillet)
Bonne qualité de intervenants, sauf pour une jeune youtubeuse

Orga : faire venir le nouveau service civique dès juillet

Offre pro :
     pas trop de nouveaux achats, travail en dev sur le site pour rendre visible les 
offre ucpo et tcamp
     ticket for change intéressé pour faire une formation pro par la plateforme des 
colibris
     fnh : parcours alimentation nous ouvre la porte pour les formations pour les 
cantines scolaires locales et bio
     comm du site sur le zero dechet (Aurore s'occupe du site, Yann de la comm des 
moocs)
    
     Tcamp : moitié du parcours effectué, intense, programme chouette mais 
intense, ils sont fatigués
     voyage organisé avec un groupe Gabrielle, un groupe Baptiste
     contact tous les 2 ou 3 jours avec Baptiste
     cela booste les liens avec le campus, colibris / les oasis
     reste la question des finances, avoir si l'ademe peut aider 
     
     
https://colibris.slack.com/files/U2RBMDHGT/FHS8VSN2W/vivre_avec_moins_pour_
vivre_heureux.pdf
     
Questions : 
    - comm de l'Uni : Yann s'occupe des MOOC, Aurore du site et des parcours
    - sprint d'écriture avec Florian
    - articles sur le MOOC GP

Besoins :

Mathieu
- Recrutement fabrique 30 candidats intéressants > 2 personnes rencontrées par 
Mathieu : Loic et Alice
Besoin de réaction sur le sujet pour Mathieu 

Gabrielle
- Reporterre 30 ans écologie : sorte de mini chant des colibris : tenir un stand 
colibris samedi 15 juin 13h / 19h

Aurore
- Dépenses : 
Budgets du début de l'année sont toujours ok
Dépenses au dessus de 500 euros sont à faire valider

Réunion Pôle Soutenir 25 mars 10h30-12h

https://zoom.us/j/738673263
Présents : Aurore, Florine, Gabrielle, Mathieu, Florian, Sylvère, Yann, Baptiste

https://zoom.us/j/738673263
https://colibris.slack.com/files/U2RBMDHGT/FHS8VSN2W/vivre_avec_moins_pour_vivre_heureux.pdf
https://colibris.slack.com/files/U2RBMDHGT/FHS8VSN2W/vivre_avec_moins_pour_vivre_heureux.pdf


Infos par projet

Oasis :
Festival oasis : 7 tables rondes organisées pour coconstruire le contenu et format 
du prochain festival oasis
    Coopérative oasis : On va prêter 80 000€ à la deuxième oasis, AG le 17 mai
    Parcours Oasis 2019 : 7 webinaires, de mi-mai à fin-juin, la communication va 
être lancé mi avril
    Elus : on a réfléchi à une façon d'outiller les projets, avec une première phase de
documentation -> interviews à faire avant le festival 
    Cartographie de l'écosystème : mise en forme de tous les acteurs du projet sous 
forme d'une archipel, en montrant les liens, pour donner de la clarté sur l'existant 
    Kaizen parti à l'imprimerie
    Rencontres des compagnons le 2 et le 3 avril et 2 compagnons vont être validés 
(Frédéric Bosqué et JP Cieslak)

Questions : 
Quels dons ? Que faire des dons issus de ce parcours ? 
Le parcours commencera mi-mai. Donc pas de dons avant mi-mai, risque pas de se 
mélanger avec les dons gouvernance (dont la moitié est donnée à l'UDN). Si on 
veut flécher ces dons vers oasis, il faudra réfléchir au système de boutons qui pour 
l'instant reroute vers oasis. 

Outils libres 
Florian dans la programmation événementielle d'outils libres
En parallèle de la rencontre réseau du 12 avril, il y aura une coding party en même
temps (Sébastian, Sébastien et Florian) -> peut-être le lancement de gogocarto.
Question du modèle économique et de la montée en charges
Florian encore dans le bidouillage des derniers services
En avril, 1 an du site outils-libres.org -> objectif de lancement des prochains 
services
Agora numérique -> il était prévu une rencontre en mai mais difficulté à trouver 
un lieu pas cher, donc plutôt une coding party et envie de faire une vraie soirée 
parisienne 
Sur la ferme à wikis, pas grand chose de nouveau, suit la même progression que 
depuis quelques mois. 
>300 wikis créés, webinaires avec pas trop d'inscrits sauf quelques uns
Wiki du MOOC Zéro déchet,
Question des wikis autonomisés, du coup idée d'une formation 
Yeswiki day 1 fois par mois :
https://cooptic.be/demo/?PagePrincipale  : affichage par tableau
    
Université
Aurore principalement sur l'UCPO, prospections qui fonctionnent pas génial par 
email
 22 clients potentiels
Réfléchir à nouveaux débouchés pour cette offre, notamment en partenariat avec 
des organismes de formation ou des cabinets de conseil 
Préparation de l'agrément organisme de formation, car cela permettrait d'être 
financé par les OPCAs

SSO marche : sur le site universite, les wikis, 360learning, tous les bugs sont 
résolus ou connus!
9350 inscrits

https://cooptic.be/demo/?PagePrincipale


chapitre 2 : cela s'ouvre demain mardi 26 mars 2019, avec une module par 
semaine de prévu

Mooc Zero-dechet : ouverture de la production des contenus (espace wiki ouvert 
https://cooptic.be/demo/?PagePrincipale ) 
Parcours outils colibris, le vieux serpent de mer

TCamp : 23 inscrits (sur 35 maximum), travaux avancent bien, beaucoup de 
chantiers, un webinaire la semaine dernière

Triage

-----
Fabrique : 
 - fiche de poste fabrique va etre diffusée par Greg
 - demande de renvoyer vers nos réseaux, penser a diffuser sur Colibris Paris
 - Florian, Yann et Gabrielle participent a la sélection des candidatures
 
Parcours : 
 - Chacun a des choses à faire, merci d'y penser, objectif reste d'ouvrir avant l'été
 
Lieux :
    - pour la coding, a t'on la possibilité de squatter les locaux Colibris en WE: > a 
priori possible (meme dormir dans la mesure du possible)!
    - oasis 21 sera a 300 euros la soirée pour 300m2 
    - voir le document referencant les lieux de Paris, la paillasse (ligne 34) lieux 
geek avec possibilité de demander un prix, voir le forum 104
    
comm TCamp :
 - proposition de faire quelques articles
 - rapport d'étonnement par chaque étudiant
 - suivre tout cela depuis le wiki : http://tcamp.fr/wiki/wakka.php?
wiki=PagePrincipale

Fabrique :
 - Gabrielle peut continuer à mettre en ligne les oasis sur la Fabrique.
 - Peut traiter les sujets urgents
 
Icônes :
  - avoir des bibliothèques
 https://www.iconfinder.com/ > trier sur freemium
 https://www.flaticon.com/packs/humans-resources
 https://www.w3schools.com/icons/bootstrap_icons_glyphicons.asp
 https://www.w3schools.com/icons/fontawesome_icons_webapp.asp
 
  - Christophe peut en faire

Graphismes :
 - Besoin de nouveau graphismes pour les services libres, faire passer sur le budget
de la com? (Non selon Mathieu, sur budget Outils libres)
 - Passer par Christophe pour avoir un devis (voir fiche de brief sur le wiki équipe 
(dans communication > brief : https://colibris.cc/equipe/?BriEf ))

Formation wiki :

https://colibris.cc/equipe/?BriEf
https://www.w3schools.com/icons/fontawesome_icons_webapp.asp
https://www.w3schools.com/icons/bootstrap_icons_glyphicons.asp
https://www.flaticon.com/packs/humans-resources
https://www.iconfinder.com/
http://tcamp.fr/wiki/wakka.php?wiki=PagePrincipale
http://tcamp.fr/wiki/wakka.php?wiki=PagePrincipale
https://cooptic.be/demo/?PagePrincipale


 - Formation payante sur l'animation de wiki ("Construire son wiki en deux jours"?).
Bonne idée, ouvrir plus large que la ferme à wiki
 - Pendant le festival? Avant l'été (Juin)?    
 - Un compagnon wiki et Florian : partage de la recette entre compagnon et Outils 
libres
 - 2 jours de formations, prévoir au moins 2 mois avant pour la comm... 
 - Budget à construire (tarif préférentiel pour GL?)
 - faire une réunion entre les jardiniers wiki , et Florian et Mathieu
 

Materiel :
 - Question du budget de matériel de Gabrielle pour Paillette et Grelinette. 
 - Ouvrir la question au reste de l'équipe, voir avec Greg
 - Gabrielle envoie un mail à Florian début Avril pour ne pas qu'il oublie son 
Iphone 
 -  Attention, il faut prendre en main le materiel -> Quelle qualité, qui l'utilise, qui 
investi du temps là-dessus?

Réunion Pôle Soutenir 25 février 14h-15h30 

Présents : Aurore, Gabrielle, Florine, Mathieu, Yann, Florian

** point d'infos par projets - 5 min chacun

OASIS : 
    grosse réunion cette après midi, Kaizen sort en Mars, Festival au même endroit 
début octobre
Coopérative : Grain&Sens déjà financé à hauteur de 100 000€, Sens de Théus et 
château partagé  en cours d'instruction (engagement prévu avant fin mai)
Visite au Caillou blanc qui appartient à l'arche pour article Mag et échange sur les 
partenariats
Plusieurs pistes de partenariat dont la caisse des dépôts
Ecolieu Langenberg : nouveau lieu franco allemand sur la carte.

OUTILS LIBRES
Bénévole potentielle qui s'appelle Irina (40 ans environ) qui veut écrire sur le libre 
éthique et la transition vers des outils plus éthiques.
Session de code pour Gogocarto avec Sébastian
https://www.gogocarto.fr/projects
Agora numérique prévue 18-19 mai. Projet du livre est en attente car pas assez de 
moyen et collaboration difficile avec Cyril Dion. 

UNIVERSITÉ
SSO (single sign on) : système de connexion centralisée 

Pour tester : navigation privée
https://monprofil.colibris-lemouvement.org/ le sso en question (le mail et mot de 
passe universite fonctionne)
https://preprod.colibris-universite.org herse : id: universite / pass : qeabGLSu!96G
https://mooc.jardiniersdunous.org wiki du mooc

Pour l'instant pas prévu d'en faire un portail. Mais pourquoi pas le faire un jour.

https://mooc.jardiniersdunous.org/
https://preprod.colibris-universite.org/
https://monprofil.colibris-lemouvement.org/
https://www.gogocarto.fr/projects


UCPO : période où on relance les structures. J'essaie de créer une stratégie pour 
faire des appels. On a du mal à faire signer. Problème de compréhension de la 
différence entre le MOOC et l'UCPO, travail de clarification.
Offre de nouvelle stagiaire publiée depuis début février. Je recherche un profil 
business. 

MOOC Gouv : Prévu le lancement le 19 février, mais lancement plus officiel dans 
qq jours
Teaser par ce mercredi (27/02)
Différence principale : contenu très allégé (aspects organisationnels, choix du 
système de gouv ne sont pas abordés)
Insistance sur les jardins du nous (groupes de pairs)

MOOC Zero Waste : deux sessions de travail déjà. On a quasiment écrit 8 modules 
sur 12. 

Parcours Outils colibris : encore pris du retard sur les contenus et question du 
chapitre Fabrique en standby avec le départ d'Agnès

TCAMP : retours positifs sur les posts qui ont été faits, les voyages se préparent et 
les oasis sont globalement contentes de nous accueillir

** proposition de journées pôle soutenir pour les points communs de la FDR 
(Mathieu, 15 min ?)
Temps plus long pour des sujets comme cartographie des acteurs et modèles 
économiques
2 jours en dehors de paris, pas forcément pressé
--> une journée le 9 septembre finalement, organisée par Mathieu

** échanges sur le recrutement pour la Fabrique, y compris V2 (Mathieu, 15 
min ?)
Profil animation de la plateforme et des communautés (moins partie 
développement)
Gabrielle : une personne à Paris, de la créativité et un alignement de vision sur 
l'outil
Aurore : renforcer les synergies avec l'Uni (formation des porteurs de projets ?)
Florian : Comment alléger le processus de modération ?
Mathieu et Florian poursuivent les échanges pour mieux définir le rôle

** revue des besoins (30 min ?)
- Chapitrage : comment faire pour que les vidéos apparaissent plus par parcours et
MOOC / comment créer des dossiers ?
Pas possible pour l'instant, développements prévus pour créer des playlists
Créer une page de sommaire à migrer à terme sur un Wiki "Making of" de 
l'Université 
- Florian :

- brainstorm prochaine réunion de pôle pour mutualiser les partenaires de 
visibilité, de production,en particulier: contributeurs pour formations? Lieux pour 
accélérateurs de projet? Quel message/échange déliverez-vous? 
>> Pour la prochaine réunion



Réunion Pôle Soutenir 28 janvier 14h-15h30

- question de l'encadrement des stagiaires et services civiques / présences 
au bureau - 15 minutes - Mathieu
Question de l'accès des stagiaires au bureau.
Présence minimale d'une personne aux bureaux
Baptiste précise que le problème ne s'est posé qu'une fois pour lui.
Oblige les parisiens a être la alors que les personnes ne sont pas toujours en lien

Actions :   
- Double des clés à faire pour les stagiaires
- Vérifier le télétravail dans les conditions de stage et de service civique. Option 
minimum 1 jour de télétravail au  moins par semaine
- Si espace de coworking, est-que que le gestionnaire du lieu peut servir de 
référent juridique ? Sinon référent  bureau / rôle concierge.

- feuille de route du pôle Soutenir et budget du pôle - Mathieu - 30 minutes
Feuille de route 2019 
https://docs.google.com/document/u/1/d/17nkg1Zwxsmmsf0A4YyaEtrPQVaXIWxWS
GKoQTcFZl4A/edit

Baptiste : semble bien, aime bien le point sur les modèles économiques et bien de 
les rendre lisibles
Aurore : manque un aspect vie du pôle, coopération des projets internes au pôle
Florian : assez orienté sur les outils et stratégies, manque des actions concrètes 
sur le terrain, des événements présentiels
Yann : plus ambitieux sur les jalons de l'archipellisation, notamment sur Oasis, être
plus explicite sur les objectifs finaux, aller au bout
Sylvère : aime bien le fait de renforcer ce qui existe, et les cartographies qui 
rendent plus accessibles
Florine : rien à ajouter
Gabrielle : trop de mots flous, question du rôle de Florian, question de la place du 
projet Oasis

Lien budget : 
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Z74DyymImH9WvDLomd8idjA9MAWTX_
17NT1HOBNN07g/edit#gid=1254600597

- question de la décision de Mathieu et demande d'expression sur le rôle de
premier lien du pôle soutenir - 15 minutes - Mathieu 

- Double page Colibris dans Kaizen - Gabrielle
J'en parle à Agnès. Et sinon je dis à Pascal qu'on a pas de temps et énergie à 
mettre dedans. (pas assez de sous plutôt?)

- Que serait une réunion de pôle soutenir sans un point Parcours Outils 
Colibris !!! Yann #tousconcernés
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1mwUYDUR4PPgcy0Bjoc41kUY5wsuaFr0Y
_47LKPd_U04/edit#gid=1044738950

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1mwUYDUR4PPgcy0Bjoc41kUY5wsuaFr0Y_47LKPd_U04/edit#gid=1044738950
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1mwUYDUR4PPgcy0Bjoc41kUY5wsuaFr0Y_47LKPd_U04/edit#gid=1044738950
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Z74DyymImH9WvDLomd8idjA9MAWTX_17NT1HOBNN07g/edit#gid=1254600597
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Z74DyymImH9WvDLomd8idjA9MAWTX_17NT1HOBNN07g/edit#gid=1254600597
https://docs.google.com/document/u/1/d/17nkg1Zwxsmmsf0A4YyaEtrPQVaXIWxWSGKoQTcFZl4A/edit
https://docs.google.com/document/u/1/d/17nkg1Zwxsmmsf0A4YyaEtrPQVaXIWxWSGKoQTcFZl4A/edit


Proposition Feuille de route 2019

Pour information, les FDR des projets :
- Projet Oasis : https://colibris.cc/oasis/wakka.php?wiki=FeuilledeRoute2019 (quasi
finalisée)
- Université : http://colibris.cc/universite/wakka.php?wiki=Feuillederoute2019 
(quasi finalisée)
- Fabrique : https://colibris.cc/equipe/?FabriquE2019 (en cours de mise en forme)
- Outils libres : https://pad.colibris-outilslibres.org/p/fdr-outilslibres (en cours de 
finalisation et de mise en forme)

Axe 1 : Rendre nos outils plus visibles, accessibles et clairs :
1. Sortir le parcours "outils colibris", production commune du pôle, et soutenir 
chaque projet dans l'usage duparcours et de ses contenus, en vue de clarifier au 
mieux la raison d'être de son projet et les services proposés aux citoyens et 
citoyennes
2. Améliorer nos sites internet pour les rendre plus ergonomiques (Université, 
Fabrique...),  en particulier enmettant en place une connexion centralisée sur un 
maximum d'outils (Université, ferme à wikis et Fabrique) etsur les navigations 
inter-sites
3. Cartographier nos écosystèmes dans l'intention de montrer "l'archipel", en 
particulier pour Oasis
4. Valoriser autant que possible des contenus déjà existants : formations de 
l'Université, vidéos de l'Université et des oasis via le compte peertube...
5.Continuer à s'approprier la nouvelle charte graphique, comme moyen de montrer
l'unité de projets divers et souverains

Axe 2 : Sécuriser les projets en particulier via un travail en écosystème et 
une gouvernance partagée :
1. Améliorer notre résilience quant aux développements informatiques, pour 
compléter l'apport de Florian par  des partenariats avec des développeurs 
(bénévoles ou via des  prestations), en particulier pour l'Université et la Fabrique.
2. Limiter les nouveaux développements aux projets déjà initiés, pour se 
concentrer sur l'amélioration des outilsexistants
3. Identifier et faire vivre ensemble des temps forts du pôle pour créer des 
synergies entre les projets, parexemple sur le festival Oasis ou les Cafés la 
Fabrique
4. Explorer la notion d'archipellisation en s'appuyant sur les projets particuliers du
pôle soutenir comme testsdes enjeux associés (UPCO, Coopérative Oasis, 
TCamp...)
5. Prendre soin de nos partenariats stratégiques et opérationnels et impliquer des 
bénévoles dans nos projets
6. Affiner et documenter nos modèles économiques et les rendre visibles auprès de
l'équipe de Colibris et au-delà
7. Continuer  à développer la gouvernance du pôle sur la base des outils de 
gouvernance partagée, notamment  issus de l'holacratie. Maintenir une réunion 
mensuelle du pôle, en particulier pour renforcer le rôle du second lien.
8. Accueillir au mieux des bénévoles, les stagiaires et services civiques et se 
soutenir pour les encadrer.

https://pad.colibris-outilslibres.org/p/fdr-outilslibres
https://colibris.cc/equipe/?FabriquE2019
http://colibris.cc/universite/wakka.php?wiki=Feuillederoute2019
https://colibris.cc/oasis/wakka.php?wiki=FeuilledeRoute2019


Réunion Pôle Soutenir 19 décembre 14h-15h30

Présents : Florian, Agnès, Yann, Alana, Aurore, Gabrielle, Mathieu, Florian

1. Revue des projets

* Fabrique des Colibris

Indicateurs quantitatifs:
    - Visites du site en hausse importante: 3 fois plus de visites que cet été ou 
septembre, 2 fois plus que le mois dernier. Grâce à travail animation/intégration et 
relais sur nos réseaux 

• - Nombre de prises de contact en hausse + 30% par rapport à oct
• 17 000 visites mensuelles (moyenne sans modération:5500, avec animation : 

10 000 personnes)

Indicateurs qualitatifs:
    - coeur de cible de la fabrique reçoit le plus gros des messages/soutien 
(Oasis/écoles/), 
    - Mini enquête retour utilisation porteurs de projet lancé, pas assez de retours 
encore pour analyse concrete (pour l'instant: 45% projets interviewvés recevaient 
messages, 22% ont pourvu besoin grâce à la fabrique) et bénévole qui s'en 
occupait a trouvé travail=> je poursuis ce travail en 2019 et relance appel à 
bénévoles en janvier 
    - Mesure automatique de cet indicateur sera mis en place dans la "V3" 
(nouvelles fonctionalités)
Animation/modération: 
    Besoin de support pour débloquer temps pour le développement, pistes:
- bénévolat: quelques heures de soutien par semaine depuis octobre, pour l'instant 
plus de travail pour moi que de retour
- service civique: point fait avec isabelle qui ne m'a pas vraiment encouragé sur 
cette voie, mais offre publiée en cours de republication
- Ouverte à discussion avec autres projets/pôle pour partage/mutualisation de 
ressource 
Partenaires : pas de progrès depuis 1 mois, beaucoup de rdv décalés/annulés, de 
vents...Prochaines échéances: événement Maksesens le 15/01, conférence Acteur 
Paris Durable dès qu'on a sécurisé un intervenant. 
Ouverte à partage avec autres projets/pôles pour braistormer/mutualiser
Financement:   toujours en veille mais pas de piste concrête, j'attends budget 
2019/ clés de répartition/ chiffrage dev pour relancer ce chantier

Développement V2, toujours en cours d'intégration. On s'était fixé Noel pour la 
finalisation: ce n'est pas complètement prêt mais on lance les tests avant les 
départs en vacances, donc à partir d'aujourd'hui:

• - Phase de test jusqu'à vacances Florian (janv)
• - Echanges prévus avec prestats (en commancant par Happy C) en janvier 

pour chiffrer la suite(dev/maintenance)
• => Florian va vous expliquer les tests



Oasis

FdR rédigée pour 2019 en lien avec le comité de coopération. 
actu : we compagnons 14 et 15 janvier. 2 compagnons nouveaux et 4 départs. 
coopérative : 1ère convention de prête pour Grain et Sens, pour 100 ke. 
embauche d'une personne en cours. 
Test à nantes d'un mini festival Oasis 50 à 60 personnes. qui a bien marché. 
budget oasis positif. 
dimension oasis urbaine ressource semble en voie de développement. 

Université 

FdR écrite 
question de la connection centralisée
expos autour du MOOC bilan positif : 4 lieux d'exposition
MOOC Zéro Déchet pour 2019
T-Camp : en cours de création

Outils libres

Flo concentré sur la V2 de la fabrique donc pas d'avancement sur le dernier mois. 
Ferme à wiki : une semaine par mois, normalement c'est 3 - 4 wikis par semaine
Créer des ponts avec le fait que Louise soit partie

2. Revue des besoins

Test Agnes
mail à recevoir pour faire les tests. merci de les faire.  
 Agora Gab
Yann contacte Vincent, enjeux de coopération déjà mis dans la FDR 2019.
Peertube Florian
Aurore voit avec Florian. florian précisera un peu le besoin (chaînes, utilisateurs, 
taxonomie...)
feuille de route FDR Mathieu
rdv pris avec FLorian et Agnès pour finaliser les FdR des projets afin que mathieu 
puisse écrire la feuille de pôle
Partenaires Agnès
brainstorm prochaine réunion de pôle pour mutualiser les partenaires de visibilité, 
de production,...
Mag Yann 
Yann invite Greg, Vincent et Gabrielle pour une réunion le moment venu. 

Réunion Pôle Soutenir 20 novembre 14h-16h

Ordre du jour :



    - Nouvelles de chaque projet et idées pour la FDR2019 - 7 minutes max par 
projet - 30 minutes en tout
    -  Brainstorm popcorn sur sujets - FDR 2019
    - Point budget et réflexions sur le budget 2019 - 15 minutes - Mathieu
https://docs.google.com/spreadsheets/u/1/d/1b19ElLDGNYDIU1cYdLfWdIB4UrnlJY
LGqnIRx9CR_f4/edit#gid=1254600597
    - Revue des besoins - 20 minutes
    - Présentation et nouvelles de la Coopérative Oasis - 15 minutes - Mathieu et 
Gabrielle
    - Quel format et besoins pour nos réunions de pôle ?  Evolution de la 
gouvernance du pôle ? - 20 minutes - Mathieu

  1.      Nouvelles de chaque projet et idées pour la FDR2019 - 7mn max par 
projet - 30mn en tout

Université 
- MOOC démocratie : 4800 participants on a ouvert jeudi 15 novembre tous les 
modules. Florine s'occupe de l'animation, à la suite de Cyril Caclin
- T-Camp (Baptiste) : gens commencent à rendre contact pour s'inscrire, 6 ou 7 
candidatures
Une plaquette devrait arriver à un moment ou un autre. Site web pour T-Camp. 
Séminaire prévu le 29. Baptiste finit sont stage à la fin de l'année et resterait 
rémunéré par le campus de la transition. 
- Offre organisation :  on finalise les contenus et on traite beaucoup de mails. Deux 
devis de lancés pour le lancement de l'offre. En ligne, 10 000€ pour acheter des 
licences, qui seront utilisées pour une année. On doit payer la plateforme 

• Emmaüs et société au Rwanda. 
• Pas de calendrier de lancement : contenus annoncés en septembre, 

idée est d'être prêt pour faire des bêta tests. Premier parcours en 
janvier / février. Enjeux de processus à clarifier avec l'UDN. 

Enjeux de la feuille de route 2018 : 
    - question de l'animation des MOOC
    - ressources en interne
    - échelles pour les contenus
    - pistes pour la suite : parcours sur le 0 déchet avec 0 waste, et "climat, 
effondrements, etc".  Et éventuellement aussi licences libres / finance citoyenne / 
habillement écologique / effondrement
    - améliorer l'ergonomie et la technique
    - niveau 3 de la formation à lancer : permet d'accéder via le site à toute

Fabrique des Colibris
Développement V2, en cours d'intégration. Phase de test en novembre, et contact 
de prestataires externes pour la suite, pour libérer Florian. cf. https://dev.colibris-
lafabrique.org 
Pour la V2 on arrive presque à la fin de l'intégration, le relooking est déjà en ligne. 
Indicateurs remontent, grâce à l'animation ! Test de nouveaux formats, stagiaire 
ou service civique pour aide?
Financement en questionnement.
Outils libres:
    Partenaires : on reprend avec la Mairie de Paris (conférence janvier), j'explore 
avec de nouveaux partenaires (Make Sense, Maïf...)

Outils libres

https://dev.colibris-lafabrique.org/
https://dev.colibris-lafabrique.org/
https://docs.google.com/spreadsheets/u/1/d/1b19ElLDGNYDIU1cYdLfWdIB4UrnlJYLGqnIRx9CR_f4/edit#gid=1254600597
https://docs.google.com/spreadsheets/u/1/d/1b19ElLDGNYDIU1cYdLfWdIB4UrnlJYLGqnIRx9CR_f4/edit#gid=1254600597


Wetransfer : A pas mal avancé. Ajouter lien Florian (c'est en local, la version sans 
le look colibris https://demo.lufi.io/ screenshot du look 
https://screenshots.firefox.com/P4lYc15jyLQ88fn5/127.0.0.1 ) 
Framaclic : outil de statistiques
4  ou 5 articles en cours mais pas finalisés..
Ferme à wiki : sprint début décembre de 3/4 jours, newsletter pour demander des 
retours d'expérience
Formats habituels:
    - webinaires (temps d'échanges pour débug) : plus ou moins remplis, 6/7 
personnes max 
    - formations (dont une ce dimanche)
    One more thing : https://www.gogocarto.fr/projects (rdv pris avec Sebastian 
Castro, présence de potentiels bénévoles)
    Yeswiki : bénévole pour faire des ponts entre Yeswiki et les autres interfaces de 
Colibris
    
Oasis
    Idée cette année de ne pas développer de nouveaux outils à part la coopérative
    Travail sur convention avec les compagnons: quelles modalités,intégration de 
nouveaux, signature des conventions (décision: début janvier le 15/16 janvier)
    Festival oasis: bilan positif (250 personnes au plus haut de la fréquentation, 70 
Oasis présentes, beaucoup de personnes sont revenues), sauf financier (mais 
compensé par autres activités Oasis). Les gens s'approprient l'identité (collective) 
Oasis, qui relie des personnes très différentes
    Service civique en recrutement
    Nouveau Kaizen: sortira début de l'année prochaine
    Paillette et grelinette: monteur en vacances, prochain épisode sortira bientôt
    

• Globalement, bonne notoriété de Oasis, travail principal est de l'animation et 
coordination de réseau (les outils sont là, les choses avancent un peu toutes 
seules)

• FDR en travail avec le comité de coopération du projet oasis
•

2. Brainstorm popcorn sur sujets - FDR 2019

• - sécurité informatique / hébergement
• - + de coordination au sein du pôle et liens entre les bases de données
• - lisibilité de l'accès aux outils / parcours outils colibris
• - clarté sur les développements web (internes ou externes)
• - archipelisation / anticiper les changements à venir
• - gros sondage bottom-up sur les besoins des usagers
• - utilisation et effets des outils / plus de visibilité sur ce que cela apporte / 

évaluation de l'impact de nos outils
• - méthodologie commune sur les modèles économiques de nos projets (temps

de partage ? séminaire?)
• - comment toucher de nouveaux publics
• 3. Point budget et réflexions sur le budget 2019 - 15 minutes - Mathieu

https://docs.google.com/spreadsheets/u/1/d/1b19ElLDGNYDIU1cYdLfWdIB4UrnlJY
LGqnIRx9CR_f4/edit#gid=1254600597

Commentaires : 
    (Florian) : Quand tu regardes le budget de Colibris et notre production, on a un 

https://docs.google.com/spreadsheets/u/1/d/1b19ElLDGNYDIU1cYdLfWdIB4UrnlJYLGqnIRx9CR_f4/edit#gid=1254600597
https://docs.google.com/spreadsheets/u/1/d/1b19ElLDGNYDIU1cYdLfWdIB4UrnlJYLGqnIRx9CR_f4/edit#gid=1254600597
https://www.gogocarto.fr/projects
https://screenshots.firefox.com/P4lYc15jyLQ88fn5/127.0.0.1
https://demo.lufi.io/


bon rendement. On a été classé cinquième ONG la plus influente de France il y a 
quelques années. 
    (Mathieu) Aujourd'hui, deux types de modèles : 
        - ONG qui se font financer pour mener des actions (Greenpeace)
        - ONG financées par des entreprises (WWF, FNH)
        - Format hybride qui réunit entreprises et associations (SCOP)
        - Colibris est extrêmement atypique dans cet écosystème : financés par les 
citoyens pour ne pas réellement mener de projet (sauf soutenir) mais pour soutenir
les gens. On doit se poser la question de savoir si c'est durable et peut-être faire 
évoluer notre mode de financement. Est-ce qu'on peut continuer à se faire 
essentiellement financer par des citoyens. 
 
Aujourd'hui, nos publics cible c'est un million de personnes. Ce que dit Enercoop et
la Nef par exemple.        

    4. Revue des besoins - 20 minutes
Testeurs  A :

•  - Besoin de testeurs pour la V2 de la fabrique
•  - Ya des volontaires dans le pole!!! <3 Demander à des personnes extérieurs 

aussi
•

Vidéo F :

•   https://video.colibris-outilslibres.org/ :
•  -  je passe a l'acte
•  - les videos du mag (onglet video du mag)
•  - mooc tela botanica
•  - youtubers ecolos (type professeur feuilllage, ...) (yann tu pourrais me 

mettre : les url : 
• >  http://alternatives.blog.lemonde.fr/2017/10/29/youtubeurs-ou-

humoristes-ils-font-du-face-camera-engage-non-rabat-joie/
•

Parcours Y : 
        - sortir le parcours les outils des colibris ?
        - plusieurs vidéos déjà faites, il manque une personne en charge de la 
coordination
       Yann se propose de le faire, revient vers nous en décembre 
       
Matériel vidéo G :

• - besoins matériel comme téléphone (surtout pour vidéo ++) 
• - yann ne peut plus filer son portable qui est devenu perso
• - ya du budget sur oasis 21 pour du matos video
• - investissement de 400 euros environ pour avoir un smartphone 
• - iphone 6 de Florian est il suffisant?
• - voir avec Greg

Formation F
     - former les gens de l'équipe aux outils libres? (disponibles, mais négligés)
     - annoncer des dates pour faire des formations a l’équipe

http://alternatives.blog.lemonde.fr/2017/10/29/youtubeurs-ou-humoristes-ils-font-du-face-camera-engage-non-rabat-joie/
http://alternatives.blog.lemonde.fr/2017/10/29/youtubeurs-ou-humoristes-ils-font-du-face-camera-engage-non-rabat-joie/
https://video.colibris-outilslibres.org/


     - prévoir cela dans le parcours d'initiation pour l'accompagnement des 
nouveaux

Formations A

• - besoin d'autoformation avec les videos du mooc gouvernance
• - Florine ouvre le mooc a Agnes

 
Informatique M

• - Besoin d'avoir un inventaire sur nos outils (noms, hébergement, etc)
• - prévoir un temps pendant la venue physique de Florian
• - faire l'inventaire de ce qui existe (nom, hébergements, services)
• - proposer a Greg une réunion le lundi 17 déc de 17h a 18h
• - Florian organise la rencontre

    5. Présentation et nouvelles de la Coopérative Oasis - 15 minutes - Mathieu
et Gabrielle
    Il nous faut un schéma ;)
    
    6. Quel format et besoins pour nos réunions de pôle ? Évolution de la 
gouvernance du pôle ? - 20 minutes - Mathieu

• Agnès : plus de coordination, besoin de plus de réunions, plus de synergies 
entre projets

• Florine : aussi pour plus de réunions pour créer des synergies
• Gabrielle : trouve déjà beaucoup de réunions, a déjà toutes les infos 

nécessaires, 
• Baptiste : comme Gabrielle, n'a rien appris de nouveau mais besoin 

d'articuler cela avec des réunions 1 to 1
• Alana : vient d'arriver et a appris plein de trucs, ne sait pas, manque de recul
• Sylvère : régularité convient, intéressant d'avoir les infos, rejoint l'idée 

d'avoir plus de synergies entre les projets, 
• Yann : pareil, pas besoin en termes de fréquence de plus, en termes de 

contenu aime bien les présentations en profondeur, revue des besoins 
convient bien

• Florian : format avec fréquence actuel convient, revue des besoins convient, 
idée de la création des FDR, vrai temps collectif, s'autoriser à avoir des bouts
de feuille de route inter-projets,   

• Mathieu : pas besoin personnel mais je sens que les pôles ont besoin de 
monter en puissance. J'aurais besoin d'entendre Aurore pour voir si elle 
aurait pas besoin d'amener des sujets à traiter en tant que second lien. Pour 
faire plus de réunions, plus courtes. Fonctionner vraiment en sociocratie, en 
donnant plus d'importance à la vie au sein des pôles. On attend trop du 
collectif général ; des collectifs de 8 personnes sont suffisants. 

•

    



Réunion Pôle Soutenir 17 septembre 15h-17h 

Ordre du jour :
    - Nouvelles de chaque projet / actus de rentrée / enjeux pour les mois à 
venir : 7 minutes max par projet - 30 minutes en tout
    Université :
http://colibris.cc/universite/wakka.php?wiki=Feuillederoute2018
         mooc démocratie : ouverture des inscriptions, mailing dédié la semaine 
         accrocher des origamis dans le parc de la Villette
         expo itinérante : Paris Nantes Bordeaux
Plus d'infos sur la diffusion http://colibris.cc/universite/wakka.php?
wiki=DiffDemocratie       
         Yann a fini les procédés d'habillage. Il reste des contenus à produire. Idée 
c'est qu'on pourra faire le MOOC à partir du 4 - 5 octobre. On teste en interne les 
premiers modules pour corriger les coquilles, voir pour solliciter les bénévoles de 
Yasu
         > bcp d'anticipation pour ce MOOC
        Lancement de l'offre entreprise : webinaire de lancement avec une très bonne
audience, gros engouement sur le sujet. Une quarantaine de mails de structures 
intéressées. Il reste à finaliser les parcours puis travailler sur l'habillage, 
marketing et lancer les premières 
        Campus de la transition : documents de communication sont en train d'être 
finalisés pour démarcher des étudiants et des intervenants. La liste des écoles avec
lesquelles on sera en partenariat n'est pas tout à fait finalisées.  
       
    Outils Libres : 
        Actions de Florian : https://pad.colibris-outilslibres.org/p/FDRoutilslibres 
        Feuille de route 2018 ; https://colibris.cc/equipe/?FDR2018OutilsLibres (il 
faudrai des indicateurs )
    Ferme a wikis (https://colibris-wiki.org) : Silvère et Jean Marie 268 wikis créés, 
Webinaires tous les 15 jours depuis mai, avec de 4 a 8 personnes, 1h30 / 2h pour 
répondre a la demande.
    Réflexion sur comment faire avancer le projet, référencer ceux qui deviennent 
habiles avec wiki et peuvent être mobilisés. 
    Problèmes récurrents ; créer une documentation pour y répondre. Capitaliser 
sur la page que chaque wiki pour répondre aux questions techniques ?
    Projet de livre sur le numérique porté par l'agora numérique : projet de livre à 
écriture collaborative proposé à Actes Sud. On est encore au stad de collecte et on 
prévoit deux sprints écriture. 
    On prévoit une deuxième salve de communication en octobre autour des outils 
libres. 
    Louise : elle s'occupe des wiki uniquement pour les gl. 

   Oasis :  https://colibris.cc/equipe/?FdrOasis
    Quelques projets mis de côté comme les voyages oasis ou le livre pour actes sud.
Surtout
    Beaucoup de temps pris par la coopérative : ca se structure , la gouv marche, 
peut être des pistes de gros investissements, 100.000 euros récoltés par des 
citoyens
    Festival oasis : la préparation avance, mini formation / partage d'expérience, 
chouettes invités, 100 pré-inscrits sur 300 possibles
    Compagnons bien impliqués dans l'organisation
    Membre de l'équipe prévus 

https://colibris.cc/equipe/?FdrOasis
https://colibris.cc/equipe/?FDR2018OutilsLibres
https://pad.colibris-outilslibres.org/p/FDRoutilslibres
http://colibris.cc/universite/wakka.php?wiki=DiffDemocratie
http://colibris.cc/universite/wakka.php?wiki=DiffDemocratie
http://colibris.cc/universite/wakka.php?wiki=Feuillederoute2018


    Paillette et grenilettes : un prochain épisode pour bientôt, monté par un 
bénévole
    775 oasis sur la carte
    Film Moots et Léa : leur projet est retardé, sortira pas avant un an et demi. Ils 
sont en train de tourner, mais ils montent leur oasis en même temps. 
    Alexandre Ferrini : proposition d'un film sur le village de Pourgues. On attend de
voir avec lui quelle est sa demande et quels sont ses besoins. 
    Wiki oasis pas encore passé sur la nouvelle version. 
    
    Fabrique
Enjeu principal : accroître notoriété  et utilité. 
La fabrique =  Stratégie (raison d’être et cadre d’intervention, impact, objectifs, 
activités, indicateurs), Animation (Modération + développement activités de 
support présentielles/offline), Communication (Interne/externe, online/offline, 
partenaires et réseaux), Digital (Optimisation technique/online)
Aujourd'hui: Prise de poste+ analyser la situation actuelle+ maintenir  bon niveau 
de modération pour graduellement débloquer temps pour développement. 
Activités lancées:
    https://pad.colibris-outilslibres.org/p/fabrique
    

    
    - point budget 
    Pôle soutenir est celui qui va le mieux. 
    
    - présentation par Mathieu du projet de FDR2019 de l'EO et tour de 
clarification-expression - 30 minutes
    
    Après une année 2017 où on a lancé plein de nouveaux projets, on voulait 
stabiliser l'équipe et travailler le lien avec d'autres écosystèmes (numérique, 
solidarité etc.)
    Pour 2019, deux axes majeurs : 
    - Sécuriser 
    Mettre en place des cadres internes (plus de rôles support/admin et plus de 
premier cercle), renforcer le premier cercle, changement intérieur comme identité 
forte qui ne laisse pas de place à la calomnie. 
    
    - S'affirmer : affirmer qui on est: valeurs, grille de rémunération, quête de 
diversité, r. Clarifier ce que nous faisons. Montrer que ce qu'on fait est utile. Ne 
pas être dépendant des attaques (en particulier contre PR)
    

• - Archipellisation de colibris (passer à un mode opale de F. Laloux)

  Plus de coopération entre les pôles, que chaque projet et chaque pôle écrive sa 
raison d'être. Plus d'autonomie pour plus de coopération. Poser les jalons pour une
organisation sur un mode opale. 

Questions :
    -Il n'y a plus de nouveaux projets? => non
    Jusqu'ou va l'archipélisation? => il faut clarifier cela (en automne), cela soulève 
beaucoup de questions mais c'est déjà en cours (les deux SCICs, ect). 
"S'archipeliser ou mourir (ou s'effondrer)" (mathieu)
    Securiser? => cadre interne, cadre RH, rôle du premier cercle pour définir ces 

https://pad.colibris-outilslibres.org/p/fabrique


cadres. Etre moins bisounours.
    Montrer que ce que l'on fait est utile, lien avec P. Rabhi? 

Réactions : 
    (Agnès) Contente de participer à la mise en place de cadres internes. 
    (Florian) Toujours bien qu'il y ait une partie expérimentale et de découverte 
pour ne pas être coincé dans notre identité. Et en même temps j'ai le besoin qu'on 
réponde "Colibris n'est pas une secte" sur le Mag. 
    (Aurore) La sécurisation me parle. Sur la vision générale, en phase.
    (Baptiste) Je comprends mieux ce qu'il y a derrière le concept d'archipellisation. 
Je ressens comme Florian le besoin de donner une réponse. 
    (Gabrielle) Archipellisation : besoin d'accompagnement extérieur. Montrer qu'on
est pas tous d'accord, cela fait partie de notre identité
  (Yann) Remettre à l'ordre due jour la question de l'ouverture : comment tendre la 
main vers les autres structure (comme prévu en 2017)
  Comment faire de l'action citoyenne en tant qu'organisation
  
  
    - élection sans candidat du second lien du pôle au premier cercle - 30 
minutes
    
Aurore est poste de second lien du pôle au sein du premier cercle. 

Réunion Pôle Soutenir 7 mai 2018

1. Point sur chaque projet à 1/3 de l'année : 7 minutes par projet maximum
Durée : 30 minutes

 * Oasis: 
     nouveau site : https://framagit.org/colibris/cooperative-oasis.org 
     Jean-Philippe recruté a mi-temps
     CA très actif
     festival oasis 12 - 14 octobre au château jean d'iles
     stand colibris pour le festival de l'habitat participatif
     kaizen oasis édition 2018
     3 nouveaux épisodes de "Paillette et Grelinette"
     Au fil des voisins : par ignorance de la licence Creative Commons, ils avaient 
récupéré les données sans le signaler

* Outils libres
- désormais on est un vrai chaton (vote de cooptation des nouveaux chatons, 
gouvernance, ..)
- retours : une trentaine de mails de question sur la boite contact outils libres, 
beaucoup de questions sur les mails alternatifs a gmail, hotmail et autres gros
- framacamp plus du côté de framasoft en juin avec Genjin et Sebastian Castro : 
travail sur les nouveaux services Wekan, Framaform, Gogocarto, mise a jour des 
outils existants, amélioration du site
- conférence en octobre avec l'agora : Michel Briand (élu brestois, forum des 
usages coop, C.N.NUM), Pierre-Yves Gosset (Framasoft)

https://framagit.org/colibris/cooperative-oasis.org


* Université
- Parcours monnaie locale
- manger sain et pas cher 24 mai
- démocratie septembre
Site université pas de problème depuis janvier, moyenne de 400 visites par jour
Financement : fondation La Vie claire n'a pas fonctionné ; 
Plusieurs évènements se profilent : juin conférence intéractive à équibio, fin juin 
animation à jardin XXI 
Offre entreprise : attente de l'UDN pour pouvoir signer convention / scénario des 
modules est prêt / attente des montages alimentation pour finaliser montages sr 
gouvernance partagée ; lancement avant l'été
Baptiste commence stage de fin d'étude à l'Université, 14mai - 14 décembre. 
Ancien de supaéro, objectif est de lancer le master avec l'Université de la 
transition en avril 2019

* Fabrique
300 projets en ligne aujourd'hui
Articles mis en ligne autour de projets de la fabrique (reprendre celui du livre du 
libre pour flo)
Coup de pouce Colibris : 400 participants sur mille cotisants 
4 séries de conférences-formation avec la mairie de Paris ; personnes touchées 
pour le moment
Recherche d'un service civique qui fonctionne pas trop, possible qu'on transforme 
ce service civique en stage
Intégration du nouveau site de la fabrique : accueil terminé, mais encore plein de 
choses à faire, c'est long et pénible. Normalement, mis en ligne avant le départ 
d'Anne-Laure en vacances. 

2. Réflexion archipellisation : le sujet phare du CO sera l'archipellisation de 
Colibris. Qu'est-ce que cela veut dire pour nous ? Qu'est-ce que cela génère comme
enthousiasme, comme crainte, comme incompréhension, comme intérêt... ? 
Comment j'imagine que cela peut impacter notre pôle ? Quelles sont les conditions 
à respecter ? Durée : 50 min

> Comment grandir ? Grossir ou s'archipelliser
Mathieu : archipelliser = donner les moyens à chaque projet d'être autonome 
mais en lien les uns avec les autres. Imaginaire : mouvement citoyen avec un 
ensemble de valeurs qui sont une énergie commune, et qui crée des petites îles 
plus ou moins éloignées. Aujourd'hui plusieurs structures sont créées (Oasis21 
etc.) donc comment on gère cette profusion ? 
Logique de projets qui parfois demandent de l'autonomie. 
Passe par la montée en compétence au niveau financier et juridique. 
C'est dans le sens actuel mais ça pose des tas de questions. 
Créer des instances qui veillent sur les projets et la façon dont on les mène, pour 
conserver une cohérence. 

Yann : Question de communication, lisibilité et visibilité.
Question sur les fonctions support

Aurore : les réseaux sociaux, c'est bien de mutualiser car il faut du temps pour 
avoir autant d'usagers 



Qu'est-ce que cela impacte dans le financement ?
Risque de créer des doublons sur chaque projet
Besoin de clarifier avant de lancer le processus
Crainte que cela limite la coopération inter-projets

Florian : par "archipellisation" j'entends faire des projets avec des partenaires de 
colibris extérieurs. Très intéressant de travailler sur notre façon de nous ouvrir, de 
collaborer.
Je le mettrai plus en parallèle avec idée de convergence et reproche que Colibris 
absorbe tout et plutôt que l'inverse. 

Gabrielle
inter-projet , inter structure
faire circuler dans les 2 sens a toutes les échelles
travaille déjà dans 2 pôles (petits archipels) et c'est chouette
importance de la proximité avec les gens
travailler sur l'eo : si on est plus nombreux, c'est complique niveau réunion / 
lourdeur

Anne-Laure (avec le nez bouché)
Idée / concept séduisant
Pour moi, l'angle pris c'est archipellisation sous angle projet et non communauté. 
Je me demande donc dans quelle mesure on peut réfléchir à une archipellisation en
mode communauté. Le problème, c'est que j'ai l'impression qu'on perd la vision, 
les valeurs, la clarté de la communication. 
Attention de ne pas diluer : c'est quoi l'intention, l'orientation de cet archipel? qui 
décide? avec qui?
Fort enjeu humain

Mathieu : 
    - fonctions support : idée que colibris édite les lois principales, qui sont le socle 
de fonctionnement
    - question du lien humain : raison qui fait qu'on a peur de grandir. Quand 
Greenpeace a dépassé 50 personnes, les gens ne venaient plus pour Colibris, ils 
venaient pour un rôle. 
    - créer des communs comme un fond de dotation
    - nos canaux de communication s'estompent : les reach baissent, la force de 
frappe des 300 000 baisse (taux de reach en baisse)
    - la notion de ce que c'est Colibris est de plus en plus diluée

Anne-Laure :
    comment faire avec les GL ? ce n'est plus colibris au niveau local.. C'est une 
logique fédérale avec le protocole, etc,..

    
3. Réflexion rôle du premier lien de pole :
Pour l'instant mon rôle de premier lien de pôle concerne surtout la validation des 
feuilles de route et je suis en demande de savoir si vous auriez des besoins, envies,
conseils pour adapter ma façon de jouer ce rôle et pour mieux accompagner le 
pôle. Durée : 30 min

L'humain d'abord? ;) : logique des projets ou des personnes derrière les projets
feedback avec plus de reconnaissance? 

Pistes de travail



   - Regards croisés pour les itw des personnes : avoir une deuxième personne du 
pole pour les itw?
   - feedback en one to one, à la 360 (plutôt par projet pour Yann)
   - formaliser des temps pour cela
   - partager la vision en tant que premier lien de pôle
   - analyse de pratique
   - rôle du premier lien : provoquer les synergies
   - provoquer des rdv a 2 pour discuter d'un sujet
    
Merci Mathieu de partager ca

Synthèse :
    - plutôt 360 pour les projets
    - créer des temps d'échange, de partage de visions, de débats, 
    - partage de bonnes pratiques (cf. Florian)

4. Tour de clôture

Réunion Pôle Soutenir 26 février 2018

Ordre du jour :
    
Tour d'ouverture (5 min)

1. Présentation / échange autour des feuilles de route des projets (25 
minutes)
4 projets * 5 minutes (voire un peu plus pour outils-libres si besoin ?).
Merci d'avance de jeter un oeil aux feuilles de routes sur le wiki de l'EO et de voir 
les vidéos produites pour le C0
Lien vers la vidéo Oasis : https://www.youtube.com/watch?v=df30xd_1ZL0
Lien vers la vidéo Université :  https://youtu.be/WBhAXm7bSgM 
Lien vers la vidéo Fabrique : https://vimeo.com/256637907/794c358a54

OUTILS LIBRES (Florian)
Depuis la rencontre informelle entre Colibris et Framasoft il y a deux ans, le projet 
chaton (herbergeurs alternatifs) a été mis en place pour que Colibris héberge et 
propose ses propres outils libres. 
Outils libres : portail qui donne accès à ces différents services. 5 sont prévus, 3 
déjà opérationnels 1. les pads 2. les dates 3. la ferme à wiki et 2 à venir cette 
semaine 4.framateam colibris 5. framatalk (skype)
L'intégration technique est terminée, reste le contenu et le rédactionnel qui 
prennent plus de temps.
3 axes de la feuille de route : 
    1. Développer ce site et les services (framaform pour faire des formulaires, que 
la carte près de chez nous devienne un service, que chacun puisse faire une carte, 
framalink)
    2. Accompagner l'usage par les personnes qui veulent s'emparer de ces outils 
(webinaires, visioconférences)
    3. Développer une communauté geek autour de ces outils (3 coding party 

https://vimeo.com/256637907/794c358a54
https://youtu.be/WBhAXm7bSgM
https://www.youtube.com/watch?v=df30xd_1ZL0


prévues en 2018, améliorer intégration des bénévoles développeurs qui veulent 
faire leur part, améliorer les partenariats avec toutes les communautés de geek 
existantesb déjà comme Framasoft, peartube)
    
    La Ferme à wiki a une feuille de route : 
        1. aider les collectifs à devenir autonome
        2. communiquer
        3. participer au projet outils libres

LA FABRIQUE (Anne-Laure)
1. Renforcer la reconnaissance de la Fabrique en tant que plateforme numérique 
utile (amélioration des fonctionnalités, de l'ergonomie, communication proactive 
envers certains contributeurs, 2 cafés La Fabrique/an, 4 formations conférence /an 
comm', juridique, financement, rechercher un lieu)
2. Entreprendre un travail de fond sur la notoriété de la Fabrique (travail avec 
Nathalie : affiche, BD, jingle, picto bannière, template d'affiches, webséries live 
des projets en lien avec un youtuber...)
3. Cultiver le dynamisme de la Fabrique

OASIS (Gabrielle)
1. Aller toucher des nouveaux publics, donner envie de faire des oasis
   - parcours concevoir une oasis
   - 2 voyages en oasis ()
   - kaizen, livre de Mathieu, video de moot
   - festival habitat 
   
2. Augmenter l'utilisation des outils 
 - Paillette et grenilette
3. Cooperative des oasis (avec jean philippe du hameau des Combes)
 
UNIVERSITÉ
1. Améliorer l'expérience utilisateur (travail sur le site, animation du site, 
documenter le wiki, améliorer les process support et les dons)
2. Renforcer l'offre de l'université (on a fini le MOOC perm (33 000 inscrits et + de
6 000 personnes ont fini le MOOC soit 20% taux de complétude) / Monnaies locales
en lignes / Parcours "Vitamines vos projets colibris" / Parcours manger écologique 
et sain pour pas cher / Parcours Licences libres / MOOC démocratie sortie 
septembre)
3. Nouvelles offres (COOK université des colibris pour les organisations)
4. Mécénats, autofinancement

2. Échange autour de la suite à donner au projet de parcours sur les outils 
colibris (25 minutes)
https://colibris.cc/equipe/wakka.php?wiki=ParcoursCultiverProjet
Fiche de lecture
Témoignage d'un utilisateur
Questions de quizz

A FAIRE
- Avant le 12mars /  Mathieu tableau excel / scénario + valide le financement
- Gabrielle : coordonne récupération des textes etc. avec calendrier
- Yann propose jeudi 5 avril tournage avec Cyril (première quinzaine d'avril au plus
tard) 

3. Réunion de triage / revue des besoins  (45 minutes)

https://colibris.cc/equipe/wakka.php?wiki=ParcoursCultiverProjet


5 min max par besoin 
 dévelopeur (Aurore) --> petits besoin de développement qui ne nécessite pas 
Florian, je voudrais faire appel à des développeurs bénévoles. 
 mettre liens vers issues sur la fabrique + communauté bénévoles AL
 externaliser gros devs ?
 remettre en place points hebdo flo ?
 prioriser les taches + 1
 
 picto (AL) projet cultivé
 
 wiki eo (Gabrielle) jardine librement
 
 rédaction (Florian) pour outils libres
 - point avec Mathieu
 - attendre les retours 
 - reprendre les questions de la videoconf
 
mutualisation (Anne-Laure) pour les captations live, vers qui se rapprocher de 
l'equipe? Yann peut passer une heure ou plus pour donner la main
aller vers du reportage plutôt que du live

home (Florian) : voir avec nathalie et genjin

traçabilité (AL) : on a créé un formulaire permettant de tracer les dons des MOOC
 
 peertube (Yann) : trop tôt à mettre en place pour le moment, il faut le tester sur 
des vidéos qui n'ont pas d'enjeu fort (type vidéo du MAG)
https://peertube.cpy.re/videos/trending

4. Nos attentes pour des réunions de pôles (15 minutes)
- Réunions de pôle qui soient des réunions de triage
° espace pour donner des pistes de solution
° avoir des retours sur la pertinence de certains chox ou action
- Plus de visibilité sur chaque projet
- Travailler ensemble sur projet commun
1 par trimestre

Tour de clôture (5 min)

Réunion Pôle Soutenir 3 septembre au centre Amma

Partie 1 / 20 minutes

Module 1 : c'est quoi un projet colibris ?
1 vidéo "c'est quoi un projet Colibris ?" 
Intro :c'est un quoi un projet + spécificités des projets colibris (cf 
https://pad.colibris-outilslibres.org/p/VersDesProjetsColibris) dont esprit du libre
Ressources : vidéo raison d'être d'I Desplats, MOOC GdP, outils libres (Florian), 

Module 2 : pourquoi et comment utiliser des dons ?
1 vidéo

https://pad.colibris-outilslibres.org/p/VersDesProjetsColibris)
https://peertube.cpy.re/videos/trending


Partie 2 / 40 minutes

Module 3 : L'Université

Réunion Pôle Soutenir 11 juillet à 14h :

Présents : Mathieu, Anne-Laure, Florian et Gabrielle
Revue des actions : 
- Anne-Laure relance le chantier logo pour le pôle soutenir avec Céline, 
Christophe, Mathieu et Yann : c'est relancé, idée du tampon Colibris, déclinaison 
propre pour chaque projet 

Revue des projets : 
- La Fabrique

• Événement La Fabrique novembre : visite de la cartonnerie dans le 11e 
(ancienne Fabrique), visite de Numa, le Petit Bain, CNC Space à Bastille. 
Idée de conférence le soir, à voir si ça correspond aux lieux. Posera des 
questions à Mathieu pour l'organisation

• Fête des un an le 11 juillet au soir.
• Rencontre bénévoles pour modération  : une dizaine ont répondu, 3 ou 4 sont

prêts pour commencer à la rentrée. Après, il faut voir ce qui va en resortir. 
Yasu est en soutien là-dessus. 

• Visite de projet Tera de Lutz : 25 personnes en sont reparties avec l'envie de 
se lancer. Pas d'autres visites prévues pour le moment. 

• Comm' : ça avance avec le logo
• Finances : partenariat avec Aurore Market, ça a rapporté 460€ et le virement

a été fait + fondation de France : 4000€ déjà versés, la bénévole a appelé 
pour savoir où ça en était. Elle était très contente

• Points développement : 

        les mises a jour des montants crowdfounding remarchent
        juste un peu de css pour les wikis couleur fabrique
        https://ifttt.com/ : pour automatiser des taches > a partir des rss régionaux   

• Statistiques : 

        200 en ligne, 400 en cours de modération
        3000 Messages de prises de contacts ; actuellement 500 demandes de soutien

- Oasis 

• Compagnons : journée au Centre Amma > une dizaine de compagnons 
présents

Ils ont structuré leur gouvernance > mise en place d'un cercle de pilotage et peut-
être mise en place d'un binome "terrain" avec 
Chouettes retrouvailles
Liens se font en petits groupes entre certains compagnons par région

• Carte des oasis : 601 OASIS
• ADEO (Leroy Merlin) : temps de réflexion sur le lien avec Oasis (cette année :

soutien financier > 15 000€ pour MOOC perma et Oasis ; affichage sur le 

https://ifttt.com/


MOOC dans les magasins ; parrainage d'oasis en local)
• Festival Oasis : inscription lancée 
• Voyages Oasis : déjà 10 personnes inscrites pour le 1er voyage fin août sur 

20 places 
• Marque collective : pré-dépot effectué (manque l'immobilier comme 

catégorie)
• Actualisation du Kaizen oasis : liste actualisée réimprimé début 2018 
• AG Co-finançons notre habitat
• faire du presentiel pour les outils 

 - Outils libres
Travail sur serveur car hébergement de la carte des acteurs. Nouvel outil pour 
faire un sondage ; ça n'a pas encore trouvé son utilité au sein de l'équipe.
Question de la condition d'utilisation.
http://colibris-outilslibres.org/ 

http://colibris-outilslibres.org/creer-un-wiki 

Ferme à wikis :
    62 aujourd'hui, dont 8 ou 9 groupes locaux
    3 wikis crées par le mailing Fabrique
    accompagnement gratuit pour l'instant (tant que les compagnons ont du temps 
et besoin de montrer des exemples)
    mettre en lien avec Silvère et Jean Marie
    
 - Université
   Yann passe a 4/5 a la rentrée 
   2 recrutements a la rentrée : rôle support, événement pour le mooc (cdd emploi 
aidé)
   cote finance et administratif : recherche de partenariat, financement, comm' etc..
Une fiche de rôle a commencé à être diffusée (prestataire).
   MOOC Permaculture : lancé début décembre, tournage au mois d'aout, content 
du résultat avec une vraie liste des séquences et des phases, avec Claire et Gildas 
(permaculteurs membres de Ferme d'avenir) 
   Lancement du site courant septembre ou octobre
2018 : aller vers de la qualité
MOOC gouvernance est fini : 32
000 euros de dons pour l'udn, les modules sont très longs, partemps de gens l'on 
finit, bien trop long

Points particuliers à traiter :

  - Suite projet collectif "Parcours outils colibris" : recadrer l'intention et la cible 
(avant le format) suite à l'intégration par Gabrielle de nos retours : 
https://docs.google.com/a/mvt-terre-
humanisme.org/document/d/1cz5M_78xdNe_6jLaTwzASQhVZfNY6cQ4BcD31swiFo
0/edit?usp=sharing
Cf. les retours de chacun sur le google doc 

Clarifier l'intention : visée de com' ou pédagogique

https://docs.google.com/a/mvt-terre-humanisme.org/document/d/1cz5M_78xdNe_6jLaTwzASQhVZfNY6cQ4BcD31swiFo0/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/a/mvt-terre-humanisme.org/document/d/1cz5M_78xdNe_6jLaTwzASQhVZfNY6cQ4BcD31swiFo0/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/a/mvt-terre-humanisme.org/document/d/1cz5M_78xdNe_6jLaTwzASQhVZfNY6cQ4BcD31swiFo0/edit?usp=sharing
http://colibris-outilslibres.org/creer-un-wiki
http://colibris-outilslibres.org/


- Infos sur la décision de l'auto-hébergement des sites Colibris : 
   Florian a la deadline du 20 pour migrer la boutique ; soit il le met directement 
sur OVH, soit il a crée serveur indépendant pour faire de l'auto-hébergement. Ca 
serait un moyen de concilier notre exigence d'autonomie et notre façon de 
travailler. 
> Mathieu et Florian s'en reparle cette semaine

- Votre avis sur la publication de projets de films sur la Fabrique :
Projet de film tour du monde, projet perso ou d’intérêt public ? Qui prend les choix 
de décision d'acceptation ?
ouvert sur les projets de la fabrique
plus sélectif sur le soutien com colibris

voir si d'autres besoins que le relais 
un film : c'est moins concret, pas d'ancrage territorial
si on dit oui à des films, on dit oui à des évènements
idée du copil fabrique qui pourra trancher

Réunion Pôle Soutenir 13 juin :

Revue des projets : 
Pas de nouvelles sur outils libres car point abordé en détail apres
Oasis : 
    Utilisation de screen-o-matic pour donner les nouvelles en vidéo : 
https://www.youtube.com/watch?v=GBMA1H2zw-Q
    Festival oasis confirmé pour le week-end du 1er octobre : Chardenoux ou village 
vacances
    Mini rencontre compagnons oasis au centre Amma
    Juriste trouvé, recommandé par wikimedia, qui va nous accompagner pour 
déposer la marque collective (connait pas trop les Colibris)
    Voyages oasis : inscriptions décollent très doucement
    Réunion comité de coopération Oasis (se réunit tous les 3 mois)
    Actualisation du KAIZEN Oasis : version mise à jour pour la fin de l'année, 
Gabrielle et James le bénévole appellent les 100 lieux pour prendre des nouvelles
        
Fabrique : 
    Vidéo pour le CO a été faite aussi (difficulté technique / ubuntu)
    Vote coup de pouce :
        vote : https://colibris-wiki.org/lafabrique/wakka.php?wiki=VoteCoupDePouce 
        restitution : https://colibris-wiki.org/lafabrique/wakka.php?
wiki=RestitutionVoteCoupDePouce
    Visites prévues de deux oasis : Cablanc et Jardin de Centaurée
    Newsletter porteurs de projet
    Point d'étape avec Mathieu sur la feuille de route, très utile, bien avancé , partie
technique a surveiller
    Financement : partenariat avec Aurore Market qui reversera 1% du 
crowdfunding
    Préparation d'un évènement pour nov / dec 2017: un premier temps entre 
porteurs de projet très concret, accélérateur de projets / un deuxième temps plus 
dans la réflexion avec le pôle inspirer

Université :
  MOOC gouvernance
     - 2ieme webinaire, avec le meme nombre de personnes qui regardent en direct

https://colibris-wiki.org/lafabrique/wakka.php?wiki=RestitutionVoteCoupDePouce
https://colibris-wiki.org/lafabrique/wakka.php?wiki=RestitutionVoteCoupDePouce
https://colibris-wiki.org/lafabrique/wakka.php?wiki=VoteCoupDePouce
https://www.youtube.com/watch?v=GBMA1H2zw-Q


• - journée bilan avec l'UDN, une deuxième est prévue en septembe : voir ce 
qui a marché ou pas

  Parcours Monnaies complémentaires:
      manque 2 témoignages
      motion designer a 200 euros par jour qui bosse vite et bien
  MOOC Permaculture
      réunion des parties prenantes, organisation des shooting (vidéos, pas héroine 
pour Gabrielle)
  Site de l'Université : devrait être finalisé cet été 

Points particuliers à traiter : 
    
   - GT outils visio :  
       Université (Yann) passe par obs (LOGICIEL LIBRE!!! <3 <3 <3 ) : 
https://obsproject.com/ 
       Cotisants (Marianne) utilise glowbl : https://www.glowbl.com/web/fr/
  - Drupaliens : rencontre avec Makina-corpus une grosse boite, gros budgets, 
spécialisés carto et drupal. Contact est bien passé, partage des mêmes valeurs 
(GPL, creative commons). Ce qui est chouette est qu'ils sont dans une logique 
d'empowerment. Une idée serait de constituer une équipe de bénévoles formés par
eux qui bosseraient pour Colibris. 
  - Logos et Christophe : chantier entamé en février-mars avec Céline et 
Christophe au sujet d'un logo de la Fabrique, qui serait une déclinaison d'une 
charte graphique avec les autres logos. Céline et Anne-Laure pas satisfaites des 
propositions, elle va relancer le projet.
 
    - Lancement du site outils-libres et de la ferme à wiki : point d'infos par 
Mathieu et Florian sur les modalités, le timing, le lien avec les autres 
projets... Prévoir 20 minutes
https://colibris-wiki.org/

Site outils libres : portail vers la ferme à wiki qui ne sera pas en accès direct mais 
accès via un formulaire. A partir de maintenant, JM et Sylvère récupère le rôle 
(1050€ tout compris par mois, un tiers temps à deux)
Redevabilités de JM et Sylvère (sur un tiers temps)

• Répondre aux demandes de création de wiki et mettre en place un suivi
des utilisations (notamment contacter les projets déjà existants sur le 
wiki) (2h / semaine)

• Définir et réaliser des formes d’accompagnement et de formation pour 
les projets qui souhaitent créer un wiki (webinar, formations en 
présentiel, prestation d’accompagnement…) (4h / semaine)

• Animer et développer le site colibris-wiki.org et le relier aux autres 
projets du pôle soutenir (2h / semaine)

• Participer à l’animation de la communauté yeswiki et identifier au sein 
du réseau de la ferme à wiki les compétences acquises par des 
utilisateurs (2h / semaine)

• Faire connaître et communiquer sur la Ferme à wiki et sa philosophie 
via les outils de communication de Colibris mais aussi via des 
partenaires (2h / semaine)

•

  - Echéances : 
      22 juin : ferme a wiki : communication d'abord sur les porteurs de projets de la 

https://colibris-wiki.org/
https://www.glowbl.com/web/fr/
https://obsproject.com/


fabrique
      fin juin : communication dans le mag sur les outils libres, avec des infos sur la 
ferme et les outils libres, mais pas forcement mis en avant
      dans l'été : tests de l'infrastructure avec Genjin et Flo
      rentrée 2017 : lancement officiel

Contact : ferme@colibris-lemouvement.org
Sylvère Janin : 06 62 05 16 43
JM Ramel: 06 26 12 34 50

Demande de pouvoir se former a yeswiki++ : lister les besoins avancés pour 
pouvoir proposer des formations à la carte

Florian : forums attaqués, il a fallu tout bloquer, compliqué. Ca a permis de voir 
que les wikis déjà existants sont bien utilisés.
https://colibris-wiki.org/wakka.php?wiki=AdminWikis 

    - note d'intention pour parcours utilisation des outils Colibris à proposer par 
Gabrielle  : https://docs.google.com/a/mvt-terre-
humanisme.org/document/d/1cz5M_78xdNe_6jLaTwzASQhVZfNY6cQ4BcD31swiFo
0/edit?usp=sharing
Cf. les retours de chacun sur le google doc 

A la prochaine réunion du pôle : recadrer l'intention et la cible (avant le format) 
suite à l'intégration par Gabrielle de nos retours

Réunion Pôle Soutenir 16 mai 2016 :

Revue des actions : 
     - note d'intention pour parcours utilisation des outils Colibris à proposer par 
Gabrielle 

Revue des projets : 

Oasis :
    - Compagnons : 15 accompagnements + 4 accompagnement longs
    -  3ème rencontre de l'année / belle dynamique en réseau / plein d'idées pour 
animer le territoire et développer leur comm
    - 2 autres rencontres de prévues (juillet au Centre Amma et début octobre après 
le festival des oasis)
    - voyages oasis : parcours de 4 ou 5 oasis > 4 prévus entre fin aout et fin 
septembre 
    - 1er : modèles économiques (Isère, Drôme, Ardèche), 2eme : alimentation 
(Isère, Drôme), 3ème : liens aux territoires (Alsace), 4ème : habitat écologique 
(Loire Atlantique), avec 1 compagnon + 1 membre de l'EO 
20 particpants / 500€ semaine
MOOC : réflexion sur une 3ème édition...
Concours Lilo : 8 accompagnements financés (en plus des 15+9)
    Mise à jour du Kaizen Oasis - 2ème édition qui sort en décembre
Festival Oasis : attente d'une réponse de Chardenoux (sinon Amanins)
Bons liens avec la Fabrique
Je passe à l'acte "Créer son oasis" > écriture par Mathieu 

La Fabrique :

https://docs.google.com/a/mvt-terre-humanisme.org/document/d/1cz5M_78xdNe_6jLaTwzASQhVZfNY6cQ4BcD31swiFo0/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/a/mvt-terre-humanisme.org/document/d/1cz5M_78xdNe_6jLaTwzASQhVZfNY6cQ4BcD31swiFo0/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/a/mvt-terre-humanisme.org/document/d/1cz5M_78xdNe_6jLaTwzASQhVZfNY6cQ4BcD31swiFo0/edit?usp=sharing
https://colibris-wiki.org/wakka.php?wiki=AdminWikis


  - Lien avec les projets en ligne / animation du réseau : 3 visites de projet prévues 
en juin (3 oasis : Cablanc, Centaurée et Terra de Lutz
  - Coup de pouce pour les projets en ligne toujours en attente de matériel, avec 
Marianne idée est de les proposer aux cotisants de soutenir ces projets qui 
attendent depuis longtemps
  - La Fabrique a toujours ses ateliers pendant la campagne
  - Financement : pour l'instant, rien de concret n'est tombé pour la Fabrique 
depuis le lancement
       * réactive le lien avec 1% pour la planète
       * "Aurore Market" : La Fabrique va toucher 15% de leur collecte de leur 
financement participatif (avec lien "tracké" pour ceux qui donnent via Colibris)
       * foncation nexcity : fondation propose à ses salariés de présenter une 
initiative qui leur plaît, commission évalue les dossiers, et verse argent
- tous les mercredi, Florian bosse sur la Fabrique, ça permet d'avancer. En ce 
moment, test pour liste de diffusion régionale pour mettre en place notifications 
pour abonnés de la Fabrique. AVance aussi sur harmonisation graphique. 
- Comm' : logo enclanché avec Christophe mais toujours en standbye, réflexion sur 
la mise en avant de témoignages de gens qui ont été aidés par La Fabrique. Stats 
sont pas bonnes : le nombre de projets déposés est passé du simple au double 
entre janvier et avril, le nombre visites est passé de 47 000 à 30 000, le nombre de 
messages envoyés baisse aussi. 

L'Université :
- MOOC Gouv partagée : ouverture du 5ème module / 18 000 inscrits / 9000 sur la 
plateforme / contenus trop denses > chute du nombre de participants / vraie 
animatin de la communauté
Partenariat UdN > 20 000€ / souci d'inscription pour que tout le monde rejoigne la
plateforme mais reprise en mains par les bénévoles et Marlène et Lucile 
Décalage de la fin du MOOC ?
- MOOC Monnaie locale : début du tournage semaine pro à Paris
- MOOC permaculture : difficile sur l'élaboration du déroulé pédagogique
- Site université : aucune avancée depuis mi-février, aucune visibilité pour Yann sur
le travail de Florian (sorry yann, on peut faire un point aujourdhui?)
- 15 000€ de Naturéo pour le MOOC permaculture

Outils libres : 
- la Ferme à wikis : nouvelle ergonomie simplifiée, écriture fiche de rôle sur 
l'animation et recherche de financement auprès de la fondation MACIF, tout ça en 
lien avec Louise, vidéos/ parcours sur "Vitaminer vos projets collaboratifs"
- finaliser le site Outils libres pour juin avec lancement fin juin/ début juillet avec 
deux articles dans le Mag

Points particuliers à traiter : 
    - proposition d'inclure un point sur le budget de chacun, prévisionnel vs 
en cours et point budget sur le pôle global
    https://docs.google.com/spreadsheets/u/1/d/1XJc5n68yBdYit5i-
31JujDZKeOGe6RHCMWrKuiO2fPA/edit?usp=drive_web

    - présentation de l'intention d'un parcours pédagogique "Booster son 
projet collectif à l'aide des outils Colibris"
écrire avec le pole soutenir le contenu pédagogique : invitation lancée pour une 
journée Pole soutenir, en Eure et Loir, le 4 septembre) (note d'intention de 
Gabrielle a avoir auparavant)

    - discussion sur les embauches second semestre
Besoin de soutien / support sur Drupal / site de l'université

https://docs.google.com/spreadsheets/u/1/d/1XJc5n68yBdYit5i-31JujDZKeOGe6RHCMWrKuiO2fPA/edit?usp=drive_web
https://docs.google.com/spreadsheets/u/1/d/1XJc5n68yBdYit5i-31JujDZKeOGe6RHCMWrKuiO2fPA/edit?usp=drive_web


- pour les embauches (pourquoi pas mutualisées entre projets) il faut trouver les 
entrées de sous pour l'envisager
- voir les bénévoles et stagiaires possibles
- avec l'augmentation des rencontres, des événements, c'est difficile pour les 
chargés de projet de pouvoir tout faire
> savoir quels sont les besoins specifiques de chaques projets

    - réflexions autour des méthodes de collaboration avec le premier lien du
pôle (fréquences d'échange, temps dédié long, suivi des projets...)
Passée la campagne, il y aura plus de temps de Mathieu pour le pole soutenir
Plus de temps de reflexion collective comme les accelerateurs de projets
Discussions plus globales sur la strategie, le long terme, la vision
Voir les temps en pair a pair, ou les moments en plus grand nombre
> Avoir des journees en presentiel en dehors, une fois tous les mois et demi / tous 
les 2 mois, pour faire ces discussions/journee de reflexion (contents++)
> prévoir la restitution si possible (pépites), sur ce qui n'est pas intime

    - questions projet FNH
faire des projets ensembles (ils ont les moyens financiers, nous avons les bonnes 
idées de projets et methodes)
Ils sont un peu plus grands au niveau masse salariale, mais 2 fois plus de moyens 
financiers
 - Fabrique : Mutualiser les benevolats "j'agis pour la nature" 
http://www.jagispourlanature.org/  et benevoles fabrique (mise en place d'un 
bouton sur la fabrique, par exemple)
 - Mini MOOC sur les licences libres, agir collectivement
 - Mathieu peut faire le lien pour organiser des projets ensemble
 
 > Prochaine reunion le 13 juin

Réunion Pôle Soutenir - 21 février 2017

Revue des actions : 
    - page "Créer son projet" devait être finalisée OK
    - communication du pôle : Vincent a répondu ? Sinon Christophe contacté ? OK
    - indicateurs de la Fabrique validés ? OK
    - note d'intention pour parcours utilisation des outils Colibris à proposer par 
Gabrielle NON A REPORTER
    - équipement pour la visioconférence ?

Revue des projets : 
    

Points particuliers à traiter : 

    
    
Réunion Pôle Soutenir - 26 janvier 2017
:
Revue des projets : 
    

•     L'Université des colibris 

http://www.jagispourlanature.org/


Parcours AE : encore des soucis pour les inscriptions comme pour le MOOC Oasis 
--> Lucile veut faire une relance pour les inscrits qui n'ont pas fini le parcours AE 
et en même temps, renvoyer le mail de connexion aux inscrits qui n'ont pas réussi 
à se connecter 
Plus de 11k inscrits au typeform, 5800 personnes connectées et 43% de ces 5800 
personnes ont réellement commencé le parcours 
 > passer par le site 360 connecté, pour retrouver le parcours
 > MOOC Education : taux de satisfaction, taux de complétion très bons  
> MOOC Gouvernance : UDN se réveille, les tournages commencent
> Parcours permaculture : premier déroulé par Anselm
> parcours monnaies complémentaires avance : une copine de Cécile et Philipe 
Derüder épaulent Yann, plus rapporteur de la commission parlementaire
> parcours entrepreneur : en route, première partie est prête (autour de la 
résilience économique individuelle et collective), contact dans le monde du LEAN 
startup
> Site université : difficultés depuis 2 jours, liées à comment organiser la 
connexion entre API360 et site "Drupal", pour l'instant ça ne marche pas, la 
solution sera peut-être de faire une version moins générique et de le rendre plus 
générique après. Problèmes de temps : pas de longues plages d'affilée pour 
avancer.

• Projet Oasis 

Base de données opérationnelle : convention signée avec la Coordin'Action --> 
reste à la rendre accessible via le site de Colibris 
Envoyer un mail à toutes les personnes inscrites sur la carte pour leur expliquer le 
partenariat Problèmes techniques sur le MOOC Oasis : seul le forum semble plus 
dynamique que le 1er MOOC
Evènements organisés via l'habitat participatif et les compagnons sur leur 
territoire (Wiki Oasis > MOOC > Agenda participatif)
MOOC lancé il y a trois semaines 
Rencontre de Gabrielle et Mathieu avec les compagnons lundi et mardi : très 
sympa, lieu assez peu ouvert à Colibris à la base mais ça a été, enthousiasme, 
enjeu consiste à basculer les MOOCers vers les compagnons 
Festival Oasis adressé aux 386 oasis sur la base de données + 2 invités par oasis : 
Gabrielle et Mathieu vont négocier pour le faire aux Amanins 
SCIC/Fondation avance : soit création d'une nouvelle structure soit reprise du 
SCIC existante qui n'est pas vraiment opérationnelle mais statut juridique déjà 
existant 
Pour les compagnons oasis : 7 diagnostics commandés et 5 effectués, 2 
accompagnements longs sur un an qui vont commencer 

• La Fabrique 

RDV cette semaine avec des partenaires (MyTroc pour l'enchère du troc au profit 
de la Fabrique des colibris de mars 2017 à mars 2018,
Acteurs du Paris durable : faire évènementavec les lauréats du Concours Fermes 
d'Avenir  Appel a projet)
rendez vous avec MACIF
Newsletter auprès des porteurs de projets en cours : orientée campagne, et visites 
des projets, implication pour la campagne 
Idée d'un backoffice wiki pour la partie un peu collaborative
Clemence met a jour le tableau commun avec Gabrielle, pas mal de transmission 
avec 



Points particuliers à traiter : 
    - finalisation page Créer son projet pour site 
(https://docs.google.com/document/d/1nGID0Z4IETIxbeQqePYIbqKHAxBqKwDMQ
TjtEMELA5c/edit ) : 
        Mathieu a commencé a bosser dans le train > raccourcir le contenu, cibler les
messages, ne pas etre exhaustif. Mathieu renvoie son retour, validation se fera par 
tous par mail, Yann garde le lead, et Greg le mettra en ligne.
   
    - suite com' commune pôle > relance Vincent par Mathieu... ?
Vincent a été relancé, il y a déja quelques jours, mais toujours pas de réponse. La 
graphiste bénévole n'est pas vraiment au niveau pour ce job. Christophe DREANO 
(pote de Mathieu, bon en création - cdreano@yahoo.fr). 
Tarifs de Marie-Aure COTTA : 
    Logo : entre 300 à 500€
    Bandeau mail et pied de mail : 100€
    Affiche : 300 à 500€
    Plaquette A4 : 400 à 800€
    Brochure (8 pages) : 500 à 1000€
        
    > milieu de semaine prochaine on tranche qui est en charge du graphisme
    
    - indicateurs quantitatifs transmis dans le tableau de l'EO > les valider ensemble
sur proposition du porteur de projet
   https://docs.google.com/spreadsheets/d/1q1Bz_sFx5DWTBLC_du0WydQF-
wVWtBP-QcahdSWUNSs/edit#gid=1773165303
   Indicateurs mis en place. Yann doit valider les siens. Présentés à la prochaine 
réunion de gouvernance. 
   
    - travail sur le projet commun qui présente les outils du pôle (cf. objectif 3 de la 
FDR)
    Parcours découverte sur la gestion de projet ; pourrait être un parcours pour 
aider les gens à s'approprier les outils du pôle soutenir. Courtes vidéos, études de 
cas etc. 
    idee flo : sur colibris-outilslibre.org : faire aussi un rubrique "methodo colibris 
d'utilisation de nos outils"
    sinon du presentiel : rencontres moustic par exemple avec les tables de 
decouvertes
    Gabrielle : présente une note d'intention pour la prochaine réunion du pôle 
soutenir.

    - visioconference : demande à Mathieu de valider l'achat du matos .
Repréciser le besoin de visio + présenter au moins 3 devis. Florian : besoin d'un 
vrai endroit qui puisse servir de salle de visio + matériel qu'on puisse brancher sur
n'importe quel ordi + enregistrement en haute définition. Matériel proposé par 
Florian fonctionne bien mais ça fait des coûts en plus.

11000 mails > 7000 inscrits passé les pbs techniques, ont pourra faire de 
l'animation
Apport de Jean-Marie, voir comment se synchro avec Gabrielle et Mathieu

Brainstorm : Où est l'argent ? - 26 janvier 2017

Objet de la réunion d'après Anne-Laure : les coordinateurs de projets doivent aller 
chercher de l'argent pour leur projet --> Quelles sont les idées des uns et des 
autres ? Est-ce qu'on les partage ? Est-ce qu'on a de nouvelles idées aussi ? 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1q1Bz_sFx5DWTBLC_du0WydQF-wVWtBP-QcahdSWUNSs/edit#gid=1773165303
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1q1Bz_sFx5DWTBLC_du0WydQF-wVWtBP-QcahdSWUNSs/edit#gid=1773165303
https://docs.google.com/document/d/1nGID0Z4IETIxbeQqePYIbqKHAxBqKwDMQTjtEMELA5c/edit
https://docs.google.com/document/d/1nGID0Z4IETIxbeQqePYIbqKHAxBqKwDMQTjtEMELA5c/edit


• Projet Oasis 

Prévoit 40k de dépenses et 40k de recettes pour 2017 

Pour les recettes : 
Parmi les 40k de recettes, recettes de Lilo ( ~ 5k) 
Vise entre 25k et 30k (relance de la Fondation Macif pour 10 à 15k pour le Festival
Oasis et les compagnons donc reste une fondation à trouver) 
Le reste ce serait des prestations pour 5 à 10k : pistes avec ADEO (visites d'oasis 
et conseils), Bouygues Immobilier (construction d'un éco-quartier) 

Pour les dépenses : 
18k d'accompagnement long des oasis 
... 

• L'Université 

Pour les dépenses : 
MOOC : 20k
Parcours : 10k
Florian : - 6k 
    
Pour les recettes : 
Colam : 40k
Lundt ou autre fondation : 30k
Dons libres suite aux formations en ligne : 13,4k (MOOC permaculture et dons qui 
émergent du site internet de l'Université) 

Question de Yann : quelles prestations de l'Université qui pourraient contribuer au 
Pôle Soutenir ? 

• La Fabrique 

Pour les dépenses : 
Développement de la plateforme : salaire de Florian (déjà dans l'Université) + 
soutien ponctuel 
Animation du réseau des porteurs de projets 
Communication 
RH (stagiaire + soutien de prestataires) 

Pour les recettes : 
Subvention de la Fondation de France : 10k au total (6k sur 2016 et 4k sur 2017) 
Participations libres sur des visites (50/50 pour le porteur de projet et la Fabrique) 
Fonds de dotation les Etablières qu'AL aimerait relancer ou autre fondation 

Mathieu : 
Oasis assez facile d'aller chercher des soutiens financiers, la Fabrique doit aller 
chercher des financements et Yann aussi si Lundt ne fonctionne pas. 
Pistes de financement pour l'Université : MOOC privés (ADEO, etc...) et mécènes 
pour le MOOC permaculture (famille Mulier) 

Yann pensait en effet aux MOOC privés pour les prestas que l'Université pourrait 
fournir à ADEO par exemple. 



Anne-Laure : AL voudrait chercher des solutions innovantes par rapport aux 
fondations et mécènes comme le micro-don sur salaire (peut prendre du temps si 
peu de salariés dans la structure concernés) ou en caisse auprès des partenaires 
de Colibris (Biocoop par exemple ou Terre de liens). L'idée était que les citoyens 
puissent financer une plateforme d'entraide citoyenne.  Direction de la Fondation 
Lemarchand a changé et la nouvelle directrice pourrait être intéressée par des 
projets concrets en lien avec l'agriculture et l'éducation à l'environnement. Dans 
ce cas, nous pourrions lui proposer une visite d'oasis par exemple. 

Crowdfnding pour la Fabrique ?? Avoir des axes de développement précis + à 
l'origine du projet, pas de crowdfunding pour la Fabrique pour ne pas brouiller le 
message.

Développer des partenaires en tissant des relations particulières 

Point budgétaire tous les 3 mois.

Réunion Pôle Soutenir - 20 décembre 2016
Points particuliers à traiter : 
    - comm' commune au pôle soutenir
    - proposition budget/ recherche de fonds : 
https://docs.google.com/document/d/15GPF_5Au-
l7Sia4X43Rg0CeQm1bOKhNqNWgRpM9RfYM/edit
    

•     Com commune au Pôle Soutenir 

- Besoin d'AL : proposition de Céline (devis à Sidièse pour logo) ? 
- Mathieu : travailler avec Vincent, le graphiste actuel, qui a fait le logo de 
Colibris ? 
- Yann : Vincent a envie d'être plus impliqué dans la stratégie globale de com et ne 
veut plus traiter les demandes de Colibris en urgence, deux jours avant la date 
butoir 
- Mathieu : Vincent est le plus à même de répondre aux besoins com du Pôle 
Soutenir à condition qu'on fasse des efforts pour recoller les morceaux 
--> Mathieu accepte de parler avec Marianne et d'écrire à Vincent. Si c'est 
pas possible avec Vincent, voir ce qu'on fait.

- Besoins de Yann : identité visuelle et charte graphique pour l'infographie et le site
de l'Université 
- AL : Benjamin pour l'infographie et SMOL pour la Fabrique 
--> pas besoin que ce soit SMOL qui travaille sur le site de l'Université 

• Proposition budget/recherche de fonds 

- Besoin de Mathieu : comprendre l'intention du document 
- Anne-Laure : point de départ --> coordinateurs de projet responsables du budget 
du projet  mais situation inconfortable --> document cherche à attenuer ce ressenti
de Yann et Anne-Laure 
- Anne-Laure : quand on fait des interventions, où l'argent va ? 
- Mathieu : aujourd'hui, on ne peut pas financer les projets avec les dons. Les dons 

https://docs.google.com/document/d/15GPF_5Au-l7Sia4X43Rg0CeQm1bOKhNqNWgRpM9RfYM/edit
https://docs.google.com/document/d/15GPF_5Au-l7Sia4X43Rg0CeQm1bOKhNqNWgRpM9RfYM/edit


et cotisations sont consacrés aux salaires et au fonctionnement de l'association. 

Réunion Pôle Soutenir - 14 nov. 2016

Ordre du jour :
    - homogénéisation com' 

Revue des projets : 
    - Fabrique : 
        NL aux porteurs de projet part aujourd'hui. 
        Point sur les 3 rencontres cotisants 1 à Paris (50 participants), une à l'Oasis 
de la Source, une à Serendip, une dizaine de participants en province. Réflexion 
sur la possibilité d'ouvrir ces rencontres à tous les Colibris, les faire payante pour 
tous et gratuite pour les cotisants ?
        Clémence a compilé les projets qui ont reçu le plus de réponses via La 
Fabrique et va les contacter pour essayer de savoir s'ils ont pu satisfaire leurs 
besoins, et recueillir des témoignages à valoriser sur une plaquette, sur le site
    - Université : fin mooc education, 10 000 inscrits suite à 1 post pour le parcours 
agroécologie, outils webinaire/ GT en cours (prêt de matériel pendant 15 jours + 
solution Glowbl) > organiser un test
    - Oasis : formation gouvernance avec Marion et Cécile à l'Arche St Antoine, base
de contacts de l'HP à finaliser semaine pro par Florian

Points particuliers :
    - Budget : 
    Finaliser le budget par projet pour fin décembre. la rémunération de Florian est 
prévu par moitié par une fondation pour l'université, proposition : l'autre moitié 
par l'augmentation du budget du pôle soutenir.
créer un espace de brainstorm pour quelles pistes de financement on peut explorer
: Marianne, AL, Yann, Gabrielle, Mathieu, => AL propose une réunion
note de Mathieu : budget est un outil de pilotage. 

    - Planning de travail de Florian : 
    Besoins : Site université, Fabrique, Ferme à wikis + base de données de l'habitat
participatif à finaliser (en tant que prestataire)
    Recadrer la boutique qui a fait appel à Florian directement => Gabrielle
    Point avec florian lors de sa venue pour affiner notre façon de travailler, 
prioriser, ...

    - FDR du pôle à finaliser et valider
Cf : https://docs.google.com/document/d/1YCbtRctU0PvusgScJea-
HdNJd6fv3LcdA1Q3_VjBEe8/edit

    - site passer à l'action/ comprendre et se former
    A traiter plus tard

Revue des besoins : 
    - emploi des affiches de l'infographie Oasis : 30 GL / partenaires / oasis : existe-t-
il des moyens physiques d'acheminer les affiches vers ces acteurs ? Yann à 
Ecodomaine de Vailhauquès, Toulouse... / AL au Hameau des Buis / 
    - créer un collectif : possibilité de se référencer sur la carte des graines d'oasis
    - com' : réu à prévoir pour homogénéiser la com' > lors de la prochaine réunion 
du pôle soutenir
    - visite: au-dela de marianne et la fabrique, comment s'en faire qch de simple qui

https://docs.google.com/document/d/1YCbtRctU0PvusgScJea-HdNJd6fv3LcdA1Q3_VjBEe8/edit
https://docs.google.com/document/d/1YCbtRctU0PvusgScJea-HdNJd6fv3LcdA1Q3_VjBEe8/edit


puisse proposer plus de visites ?, avoir un agenda des visites,  > Mathieu intéresse 
sur cette réflexion, souhaite être informé
    - passion fabrique : questionnement sur un projet d'organisation de voyage en 
Suède 
    
Réunion Pôle Soutenir - 14 nov. 2016

Présentation des projets : 
    
    1. Université des Colibris
Lucile est arrivée
Parcours agroécologie lancée en fin de semaine, annoncé dans la lettre d'infos de 
TH

Feuille de route : site en cours de développement avec Florian cf. coquille vide 
http://colibris-universite.org/portail/ (site de l'Université se calque sur le site 
institutionnel du Mouvement)
Parcours dynamiques collaboratives avec outils numériques, sans doute en 
décembre
Parcours monnaie locale en avril
Parcours gestion de projet en mars
Permaculture en fin d'année
Développement des stages aussi : tout à créer pour l'instant. 
Idée avec Nelly des Amanins de centraliser sur le site de l'université l'ensemble 
des formations proposées par les oasis.  > animation de reseau, questionnaire, 
qualification des formations
Fonds : deux fondations contactées (Colam et .Lunt) dont les financements 
permettraient de recruter un temps partiel
feuille de route université : 
https://docs.google.com/document/d/1YKRF6BiFgSXdE6ox14N1JLNH4uNhq5mjSji
hWZquXNk/edit?ts=5820b084

Yann : présentation de son training à Sieben Linden. Idée est de proposer des 
stages dans les écovillages. Colibris relaierait les annonces des écovillages 
européens pour envoyer des français se former à l'étranger. Idée de développer ça 
en France : que des écovillages français accueillent à leur tour des étrangers pour 
qu'ils viennent se former en France. Pour cette année, objectif de 2 à 5 Français 
qui partiraient. Pourquoi pas en parler dans une NL à venir, puis Hameau des Buis 
(déjà organisme recevant) pourrait devenir organisme envoyeur (Mélanie en 
charge de ce dossier au HdB). Idée est de doubler la théorie des MOOC avec de la 
pratique. 

• 2. Projet Oasis

Compagnons oasis : premières interventions commencent. Toujours dynamiques, 
très bonne animation du territoire, tissent des liens de façon efficace. Beaucoup 
d'outils en place, marchent bien mais il y en a beaucoup. 
BDD commune entre Oasis et Habitat participatif en passe d'aboutir. DImension 
extrêmement politique, deux réseaux distincts en train de fusionner. 
Objectif pour 2017 : s'axer sur l'accompagnement des projets maintenant que les 
outils sont en place. D'où la volonté de bien s'axer sur les compagnons oasis. Ils 
sont la pierre angulaire entre tous les outils

Feuille de route 2017 : 
    Idée est de répondre à chaque besoin qui se crée. Ex. Formations et livret sur la 

https://docs.google.com/document/d/1YKRF6BiFgSXdE6ox14N1JLNH4uNhq5mjSjihWZquXNk/edit?ts=5820b084
https://docs.google.com/document/d/1YKRF6BiFgSXdE6ox14N1JLNH4uNhq5mjSjihWZquXNk/edit?ts=5820b084
http://colibris-universite.org/portail/


gouvernance
    But est de bien utiliser tous les outils, de les rendre accessibles, lisibles. 
    MOOC Concevoir une oasis relancé début janvier, moyen de mettre les porteurs 
de projets en lien avec les compagnons oasis. 
    Création d'une fondation d'utilité publique qui serait un organe de financement 
des oasis. cf. Anne-Laure
    Consolider le reseau des milliers de personnes deja impliques dans les oasis
    Réfléchir a faire contribuer des apprennants (attention au jardinage de wiki, 
chronophage)

Besoins Projet Oasis :
    Feuille de route du pôle ? 
    Question du budget du pôle
    Canaux de communication, articulation des outils et infos, mutualisation des 
outils

       3. La Fabrique
    Revue de projet :
        - Rendez-vous partenaires : avec la NEF qui lance son service de prêt ; 
MyTroc (troc entre particuliers) ; Ulule, Helloasso, Mimosa... : besoint d'Anne-
Laure de clarifier le lien avec ces autres organismes, voir comment ça s'organise
        - Lien avec les GL : beaucoup d'idées sont resorties de la rencontre réseau, à 
mettre en place

Besoin de La Fabrique : que les GL puissent communiquer sur les projets qui sont 
proposés
        géolocalisation++
        liste des projets en attente difficille a traiter (aller/retours avec les porteurs 
aléatoires)
        lien entre Oasis et Fabrique a expliciter
        préparer les infos pour la campagne
        développer la ferme a wikis
         - voir la formation a l'outil (par les compagnons, par des temps communs, de 
la formation groupée ?)

Idee des rencontres physiques pour les porteurs de projet

    
- échanges sur les interactions potentielles entre les projets
- réflexions autour des réunions de triage (la proposition en réflexion  actuellement
est d'avoir 2 représentants par pôle pour la limiter à 8,  avec circulation des infos 
en interne des pôles ensuite + CR noté sur le  wiki de la revue des projets par 
pôle)
- co-écriture de la feuille de route du pôle soutenir comme déclinaison de celle de 
l'EO 
- présentation des feuilles de route déjà avancées par projet (celle de  l'Université 
est presque finalisée et celle d'Oasis à déjà été réfléchi  et semble assez claire mais
n'est pas encore écrite :-) )

Besoins Fabrique :

- Université / Fabrique > pistes de lieux de stages, woofing à l'issue des parcours 
(Agro)
- Université > com en fin de MOOC Education sur existance fabrique
> webconférence 
> visite participants MOOC de projets de la fabrique (ou webconf)



- lien pole soutenir / Campagne (infographies des 3 projets ?) : à voir avec 
Benjamin 400€ pour l'infographie du projet oasis

- animations des réseaux : question se poser vraiment quand une même personne 
sera sur tous les réseaux. Idée est que chaque projet ait une identité propre cf. 
logo La Fabrique
- formations gouv oasis, gouv GL > lien Université ??! : Question de croiser 
formation GL et oasis. Question aussi de faire chapeauter ces formations par 
l'Université ? Non pas vraiment. En revanche tout à fait possible de communiquer 
autour formation pour GL auprès des oasis !

Budget

Réunion du 21/06/2016
avec Céline, Greg, Mathieu, Yann et AL

• coordination du planning com (notamment la rentrée) : quels besoins, quels 
moyens pour chaque projet 

Besoin pour Oasis : Idée d'une vidéo d'animation pour expliquer ce qu'est Oasis 
(les outils, l'écosystème, ...)
Même charte graphique pour les différentes vidéos d'animation : la Fabrique, 
Oasis, l'Université, Colibris, campagne 2017
Commande groupée à Sidièse de 4 vidéos > 
Planning : 
    1. La Fabrique (fin août pour viralisation et campagne grand public), 2. Oasis 
(15-20 septembre sur le site et viralisation au lancement du 2ème MOOC 
'concevoir une oasis') 3. Université (viralisation de la vidéo en même temps que la 
sortie du site Université 

Université : 
Teaser éducation pour le MOOC (inscription : début septembre / début du MOOC : 
début octobre) Voir avec Anne Barth pour images
MOOC éducation > partenariat avec psychologie
MOOC Oasis > fin novembre jusqu'à fin janvier
MOOC Gouvernance en janvier

Compagnons oasis : une actu NWL (mi-septembre)

Faire une demie-page sur intention de la vidéo (pour quel public, quel contenu, 
budget alloué...) 

• coordination des sites du pôle Soutenir par rapport au nouveau site

>>> Université et Fabrique :

• Rubrique "passer à l'action" > présentation des projets puis lien à cliquer
• Blocs "Les projets" renvoient directement vers les sites externes 
• Bandeau gris pour navigation entre les sites externes
•



>>> Oasis :
question du positionnement et de la place du projet Oasis : 

• Rubrique "passer à l'action" > concevoir une oasis
• pas de création de site externe donc pas dans bandeau gris
• intégration aux blocs "Les projets"

• quid du partenariat avec Publicis pour la Fabrique 

• 3 besoins de Mathieu

Réunion Pôle Soutenir 26-05-16

Besoins :
Questions sur La Fabrique : 
    - retours Fondation Anber ? 

• pas de news. Mathieu fait une relance par mail et met AL en copie

    - élements à calibrer suite test des GL et Oasis
    - retours généraux sur la Fabrique
> que la navigation pour trouver un projet soit facilitée > recherche à faciliter 
pour un colibri lambda qui veut proposer son aide > bcp de clics > ajouter des 
fonctions de recherche
> taille du texte de présentation à rendre plus court > besoins très loin
> dézoom à l'intérieur de la carte par projet (ne pas sortir de la Fabrique) 
> menu haut > fusionner des onglets > invitation à cliquer sur bcp d'endroit mais 
pas l'essentiel > découvrir les projets > pas "soutenir Colibris" 
> lisibilité du grisé > bandeau de droite et "les demandes" / "les projets"
> photos > plus d'exigence (banque d'image à dispo ?)
> besoins pas spécifiques

• - projets à l'international : projets en France ou très proches de la frontière 
(bénévole, recherche de matériel) > voir si dans liste MOOC Oasis

    - news Ferme à wikis
> Mathieu > tuto à finaliser + tuto spécifique animation numérique d'un réseau/ 
projet (cf. Louise)
> Clémence > test et accompagnement de 3 projets de la Fabrique qui ont un 
besoin de wiki pour jouer les cobayes
> Comment on la lance ? Comment on y accède ?

Mathieu :
    - nom du pôle Soutenir
se former, plateforme d'échange citoyenne, faciliter la création de projets oasis/ 
animation d'un écosystème (incubateur)
les outils, les services, les pépinières  



    - nouvelles Oasis - rencontres post-MOOC
    - 

Réunion Pôle Soutenir 31-03-16

Points pour 15 min : 
    - FDR La Fabrique
Point reporté si besoin, suite à la présentation en réunion de gouv. auprès de l'EO
Retour Mathieu : bien maintenir les résultats attendus / interopérablité de la 
plateforme (cf. Dorian de Terre et Cité)     

Besoins : 
    - Gestion/ responsabilité Ferme à wikis
Accès uniquement aux porteurs de projet de La Fabrique + sur proposition de l'EO 
(GL, projets de l'EO Colibris)
Mathieu est ok pour continuer à travailler garder le développemnent de La Ferme 
+ rédaction des tuto
Bien poser les règles de modération et d'accompagnement sur les créations de 
wikis
Cf. Outils Réseaux / Animacoop / Louise
 
    - Mooc Oasis : 2ème mooc / Période à définir

    - Besoins juridiques
Avons-nous d'autres besoins au niveau de l'Université ou de La Fabrique ?
Question des limites du bénévolat ?
Marianne transmet les coordonnées de la bénévole juriste à Mathieu 

    - Forum
Objectifs à creuser 

Skype Ferme à wikis - 23-03-2016
Florian, Greg, Mathieu, Anne-Laure

A faire:
    preselectionner le wiki associe
    look page actu: petite vignette a gauche, titre clicable, date de publication, triée 
par date

Graphisme :
    - revoir le design de la fiche bazar espaces wikis > a faire
    - enlever la description et le titre du bandeau ok
    - theme colibris : titre mal placé ok
    - bandeau : passer en img-responsive ok
    - forcer la largeur a pau moins 1920px

Bugs:
    - messages rouge lors de la creation d'un espace privé > presque Ok 
    - se deconnecter des autres wikis si l'on acceder a un autre wiki prive (avec un 
identifiant different) > pas fait
    - comptes créeea aussi sur le site principal > ok (effacer les existants)
Remplacer dans l'url "dossier" par  "nom du site (sans espace, ni caracteres 
speciaux)" OK

Cacher les modeles



A faire Modeles 
 - Travailler des tutoriels pour savoir editer une page, creer un menu
 - Rajouter un lien vers la liste des projet dans le footer, idem pour tutoriels
 - Avoir des bases de donnees pres crees ?
 - Menu roue crantée : possibilité de saisir les infos mutualisées (mettre aussi dans 
le footer et sur le site principal)

 - Modele OASIS intranet : Mathieu
 - Modele vide : Florian
 - Modele projet intranet : Anne-Laure
 > deadline : 25 mars

 Droits d'acces :
     site principal : pas d'acces a l'identification, et droits de modif a admins
     effacer les wikis en tant qu'admin

Conges Florian du 7 avril au 20 avril 2016

A FAIRE POUR LE TUTORIEL :
    - gestion de la roue crantée
    - gestion des pictos dans le thème
    - pages utiles : PageHeader, PageMenuHaut
    - Fonction Bazar
    - Utilisateurs et droits d'accès
    - Gestion du thème
    
    

REUNION DU 17 MARS :
    Infos : 
        
    Points à discuter : 
        Nom du pôle
Les incubateurs
Les tremplins
Le compagnonnage
        coordination calendrier lancement Fabrique - Parcours AE Université 
        Fin du MOOC Oasis

    Triage : 
        Let'sco  -> Pas de besoin spécifique maintenant / on les recontacte si besoin à 
l'avenir
        Greg -> AL et Yann voient Greg pour définir une stratégie pour la mise en 
place des outils numériques
        RA -> Mathieu se charge des 3 textes sur les 3 projets pour le RA2015

REUNION DU 3 MARS

- Point budget / fondations (Fondation Anber, fondation Entreprendre ? 
Fondation AG2R La Mondiale ? Fondation pour le Progrès de l'Homme) > courrier 
type Mathieu

• PSP : Fondation Anber



• Oasis : fondations ADEO, MACIF, UP
• Université : Terra Symbiosis, Fondation Lunt (MOOC Education), Fondation 

Vrai

Courrier co-signé Pierre/ Mathieu >> faire relire à Mathieu si changement avant 
envoi
Question de l'éthique : ce sont des fondations privées, et pas des fondations 
d'entreprise // Quel usage du nom de Colibris/ demande de visibilité sur nos projets

http://www.ag2rlamondiale.fr/groupe/qui-sommes-nous/fondation-entreprise-AG2R-
LA-MONDIALE
http://www.ca-fondationpaysdefrance.org/ 

Besoin : faire un tableau de suivi du lien avec les fondations, mécènes (Contacts, 
URL, domaines financés, ...)
>> Yann

- Projet "Adopte une oasis"/ PSP 
https://www.facebook.com/groups/1011624005543753/?fref=ts

https://word.office.live.com/wv/WordView.aspx?FBsrc=https%3A%2F
%2Fwww.facebook.com%2Fattachments%2Ffile_preview.php%3Fid
%3D1668051043419678%26time
%3D1457002982%26metadata&access_token=842694373%3AAVIixWW5fQOPXEF
fGoVX6-8W59ByhxqTpiNVhsHsX86Zbw&title=16-02-19+Questionnaire+V2.docx

>> Passer l'info de la plateforme qui recensera les possibilités 
>> Mathieu organise un skype avec le GT FB
Kellerson Gaël (GL en émergence > Plazac/ Dordogne)
lesthesauprintemps@gmail.com // 06 73 79 85 21

Kuhn Philippe (GL Strasbourg)
phlppkuhn@gmail.com // 0674975104

- feuille de route université 2016-2017
Réunions FDR Yann et Mthieu 
+ réunions pour questionnement 

-  PSP : Retour sur choix du nom (Greg > lien avec Vincent), calage réunion pour 
FDR (valid' calendrier lancement/ plan de com', ...), validation partenariat avec 
Blues Bees ? BabelDoor ?
La Fabrique des Colibris, Ensemble on va plus loin

réunion de triage :
- point boite mail moocoasis (arrêt des inscriptions à valider)
- point politique référencement oasis : quid des gites écologiques comme oasis 
ressources.
- point politique internationale du projet Oasis : ouverture sur l'international ? 
renvoi vers la base du GEN ?

REUNION DU 25 FEVRIER

https://word.office.live.com/wv/WordView.aspx?FBsrc=https%3A%2F%2Fwww.facebook.com%2Fattachments%2Ffile_preview.php%3Fid%3D1668051043419678%26time%3D1457002982%26metadata&access_token=842694373%3AAVIixWW5fQOPXEFfGoVX6-8W59ByhxqTpiNVhsHsX86Zbw&title=16-02-19+Questionnaire+V2.docx
https://word.office.live.com/wv/WordView.aspx?FBsrc=https%3A%2F%2Fwww.facebook.com%2Fattachments%2Ffile_preview.php%3Fid%3D1668051043419678%26time%3D1457002982%26metadata&access_token=842694373%3AAVIixWW5fQOPXEFfGoVX6-8W59ByhxqTpiNVhsHsX86Zbw&title=16-02-19+Questionnaire+V2.docx
https://word.office.live.com/wv/WordView.aspx?FBsrc=https%3A%2F%2Fwww.facebook.com%2Fattachments%2Ffile_preview.php%3Fid%3D1668051043419678%26time%3D1457002982%26metadata&access_token=842694373%3AAVIixWW5fQOPXEFfGoVX6-8W59ByhxqTpiNVhsHsX86Zbw&title=16-02-19+Questionnaire+V2.docx
https://www.facebook.com/groups/1011624005543753/?fref=ts
http://www.ca-fondationpaysdefrance.org/
http://www.ag2rlamondiale.fr/groupe/qui-sommes-nous/fondation-entreprise-AG2R-LA-MONDIALE
http://www.ag2rlamondiale.fr/groupe/qui-sommes-nous/fondation-entreprise-AG2R-LA-MONDIALE


• Participants et Fréquence des réunions

Qui participe ? Mathieu, Yann, AL, Laurent (en tant qu'observateur) 

• Greg (si concerné), Marianne si besoin

fréquence : toutes les deux semaines. à voir si on étend à toutes les trois 
semaines. 

17-31 mars, 21 avril, 12 mai, 26 mai
impératif pour Mathieu : prévoir les réunions au moins trois semaines à l'avance. 

Durée : 1h30 max

• Objectifs/ Déroulé

 
    revue des actions des semaines passées
    revue des projets > se tenir au courant (3 min par personne)
    points particuliers amenés en amont et qui ont besoin de 15 minutes (point sur 
un projet précis, brainstorming...)
    revue des besoins (réunion de triage)

• Gestion de l'onglet soutenir du wiki et stratégie commune

Se partager les infos via nos outils respectifs (wiki du projet, trello...)
Utilisation du mur de post-it pour le relevé des actions 
Chacun note ses objectifs à 3 mois > on ne supprime pas les mois précédents, on 
ajoute au-dessus pour garder un historique > une fois par an, création d'une 
archive

• Mutualisation d'un stagiaire PSP et oasis / RH du pôle soutenir

• Anne-Laure : besoin d'un stagiaire sur la modération de le PSP
• Mathieu : besoin d'un(e) assistant(e) pour des petites tâches du quotidien
• Yann 

• Revue des objectifs / calendrier

• Budget
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